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Мнение

Стр. 2

Биатлонист 
Сергей Новиков 
прокомментировал 
успешное 
выступление 
в сезоне Антона 
Смольского.

Футбол

Стр. 10

Минское «Динамо» 
и «Ислочь» 
одержали 
победы в первых 
полуфинальных 
матчах Кубка 
Беларуси.

Туризм

Стр. 2, 8-9

На «Минск-арене» 
стартовала 26-я 
международная 
выставка-ярмарка 
туристских услуг 
«Отдых-2024».
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Четырежды 
коронованные

Хоккеисты жлобинского 
«Металлурга» третий год 
кряду и четвёртый раз 
в своей истории завоевали 
золотые награды 
национального чемпионата.
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Серебряный призёр 
Олимпийских игр-2010 по 
биатлону поделился автори-
тетным мнением о победном 
выступлении Антона Смоль-
ского по итогам четырёх 
этапов Кубка Содружества:

— Я очень рад, что Антон 
отлично справился с глав-
ной задачей прошедше-
го сезона и сумел выиграть 
Кубок Содружества. Смоль-
ский задал высокую планку 
отечественному биатлону, 
которую нужно будет нам 
держать в дальнейшем. Не 
сомневаюсь, что Антон не 
затерялся бы в прошедшем 
сезоне среди сильнейших 
на этапах Кубка мира.

По ходу сезона не всё у ли-
дера нашей мужской команды
складывалось гладко. Все 
наши специалисты и болель-
щики помнят, что Смольский 
в силу различных причин не-
ровно преодолел всю сорев-
новательную дистанцию. На-
чал в сентябре феерично на 
лыжероллерном дебютном 
этапе в Сочи. Но уже в дека-
бре в Уфе фортуна отверну-
лась от серебряного призёра
Олимпиады в Пекине — у бе-
лоруса была лишь одна цве-
точная церемония в трёх 
«зимних» гонках. Правда, 
уверенность в своих силах 
к Смольскому вернулась на 
третьем этапе Кубка Содру-
жества в Раубичах — в его 
активе победы во всех дис-
циплинах. Пожалуй, домаш-
ний успех стал залогом того,
что наш биатлонист смо-
жет удержаться на верхней 
строчке общего зачёта КС. 
Антон смог «бронзу» про-
шлого сезона Кубка Содру-
жества благодаря медально-
му выступлению на заключи-
тельном этапе в Мурманске 
сменить на «золото».

Этот успех Смольского 
поспособствует популяри-
зации спорта и биатлона, в 
частности, в нашей стране. Я 
уверен, что благодаря тому, 
что наше государство ока-
зывает колоссальную под-
держку биатлонистам, не 
ограничивая ведущих спорт-
сменов и перспективный 
резерв в учебно-трениро-
вочных сборах, соревно-
вательной практике на со-
временных отечественных 
базах, а также за пределами 
Республики Беларусь, наш 
биатлон и дальше будет про-
грессировать. А это значит, 
что в стране не перестанут 
рождаться новые биатлон-
ные таланты, которые будут 
позиционировать положи-
тельный спортивный имидж 
государства в мире.

Сергей
НОВИКОВ:

мнение

Смольский 
задал высокую 
планку нашему 
биатлону

Организаторами нынешней выставки 
выступают: государственное предпри-
ятие «БелЭкспо», Министерство спор-
та и туризма, Национальное агентство 
по туризму. Генеральный партнёр — 
Нижегородская область Российской 
Федерации.

В торжественной церемонии откры-
тия выставки приняли участие заме-
ститель премьер-министра Беларуси 
Игорь Петришенко, министр спорта и ту-
ризма Сергей Ковальчук. «Благодарен 
всем, кто откликнулся на предложение 

организаторов приехать на выставку и 
продемонстрировать свои лучшие ту-
ристические возможности. Беларусь 
активно проводит государственную 
политику, связанную с поддержкой и 
развитием туризма. Так, по указу гла-
вы государства мы открыли безвизо-
вый режим для наших стран-соседей. 
Мы гостеприимно их встречаем, и лю-
ди видят, как живёт и развивается наша 
страна. Белорусы с искренним радуши-
ем принимают гостей, и это наша наци-
ональная черта», — сказал заместитель 

премьер-министра. Особо он побла-
годарил коллег из России, сотрудни-
чество с которыми назвал важнейшим 
элементом развития совместного ту-
ристического потенциала: «Только за 
прошлый год 5 млн россиян посетили 
Беларусь. Уверен, в этом году туристов 
будет не меньше. Кроме того, мы актив-
но развиваем свою инфраструктуру. За 
последние три года для создания ком-
фортной среды путешественников вве-
ли в эксплуатацию более 39 объектов».

(Продолжение материала на 8-й стр.)

Туристский 

вектор
В Минске на базе многопрофильного культурно-

спортивного комплекса «Минск -Арена», 

в здании конькобежного стадиона, открылась 

26- я международная выставка- ярмарка туристских 

услуг «Отдых». Она уже стала традиционной, прочно 

прописавшись в календаре восточноевропейского 

региона, да и не только там.

Сергей Ковальчук с рабочим визитом посетил 

Лиозненский район Витебской области.

В рамках поездки министр спорта и туризма Белару-
си встретился с председателем Лиозненского райиспол-
кома Иваном Фёдоровым, ознакомился со спортивной ба-
зой района. Сергей Ковальчук также принял участие в воз-
ложении цветов к мемориалу «Адаменская горка». Кроме 
того, глава спортивного ведомства провёл приём граждан 
на базе Лиознинского районного исполнительного комите-
та. В завершение визита состоялась встреча со спортив-
ной общественностью, на которой обсуждались актуальные 
вопросы развития спорта и туризма.

Визит на Витебщину

В греческой Древней Олимпии состоялась церемония зажжения огня Игр XXXIII 

Олимпиады, которые с 26 июля по 11 августа пройдут в Париже.

Олимпийская эстафета 
будет проходить в Греции 11 
дней. Далее 26 апреля факел 
прибудет в Афины, где его 
передадут организационно-
му комитету «Париж-2024» 
на Панафинейском стадио-
не. На борту «Белемы» (зна-
менитого трёхмачтового 
судна, впервые спущенно-
го на воду в 1896 году) огонь 
прибудет в Марсель 8 мая. 
На официальной церемонии 
зажжения олимпийского огня
во вторник присутствовали

президент Греции Катери-
на Сакелларопулу, прези-
дент МОК Томас Бах, ру-
ководитель оргкомитета 
«Париж-2024» Тони Эстанге, 
французский министр спор-
та, Олимпийских и Паралим-
пийских игр Амели Удеа-
Кастера, мэр Парижа Анн 
Идальго и президент НОК 
Греции, президент Европей-
ского олимпийского комите-
та и член Международного
олимпийского комитета 
Спирос Капралос.

Священный огонь

Борьбу за лицензии про-
должают белорусы Егор Ша-
рамков и Елена Титовец, 
также на катарский старт 
заявилась наша Кира Ма-
гаревич. В первый день со-
ревнований женщины опре-
делили финалисток в опор-
ном прыжке и на разновы-
соких брусьях. В этом виде 
программы Титовец набрала
13,666 балла и квалифици-
ровалась в пятничный фи-
нал со вторым результатом, 
уступив только Кайлии Не-
мур из Алжира. В вольных 
упражнениях Егор Шарам-
ков, к сожалению, не преу-
спел, заняв только 19-е ме-
сто. Теперь Егор постара-
ется реабилитироваться в 
квалификации в опорном 
прыжке. Елена Титовец по-
спорит за проход дальше 
в упражнении на бревне, 
где компанию ей составит 
Кира Магаревич, которая к 
тому же попробует преодо-
леть барьер отбора в воль-
ных упражнениях. Финалы у 
мужчин и женщин состоятся 
19 и 20 апреля.

В Дохе стартовал 

заключительный 

этап Кубка мира 

по спортивной 

гимнастике с 

участием белорусских 

спортсменов, который 

является одним из 

последних отборочных 

турниров для участия 

в Олимпиаде в Париже.

Призрачный
шанс

Полоса подготовлена по материалам МСиТ РБ, НОК РБ, БелТА

Фото В.ИВАНОВА



3№ 30 (13885) Пятница, 19 апреля 2024 г. Спортивная панорама Спортивная панорама || Хоккей Хоккей

Но кто об этом вспом-
нит после того, как «вол-
ки» практически безупречно 
выступили в плей-офф? На 
пути к золотым наградам 
«Металлург» потерпел все-
го лишь два поражения. В 
финальной серии против 
«Бреста» Костицын и Ко не 
отдали соперникам ни од-
ного матча. Феерическая 
победа клуба из Жлобина!

Betera-Экстралига
Плей-офф

Финал (до четырёх побед)

Четвёртый матч

БРЕСТ  — 0
МЕТАЛЛУРГ  — 4
 (0:0, 0:1, 0:3)

БРЕСТ. 16 апреля. Дворец 
спорта. 2 512 зрителей.
СУДЬИ: Наливайко, Пляц, Пашик, 
Крицкий.
БРЕСТ: Бронников; Шелег (к) — 
И.Сушко, С.Малявко — Качан — Каш-
кар; Мартынюк — Кафеев, Цыганов 
— Бовбель — Косов; Дудко — Га-
рапучик, Жигалов — Антонович — 
Мельников; Середа — Кунцевич — 
Селивоник; Татаренко, Карпович.
МЕТАЛЛУРГ: Большаков; Старков 
— Кириллов, Хованов — Костицын 
(к) — Кузнецов; Достанко — Соко-
ловский, Стефанович — Пинчук — 
Подкорытов; Ерменков — Наумов, 
Антипов — Кораблёв — Лукин; Спат 
— Вильданов — Бориков; Шуринов, 
Лазаренко.
ШАЙБЫ: Лукин (Кораблёв), 36.38 
(0:1). Хованов (Старков, С.Костицын), 
40.24 (0:2). Лукин (Пинчук, Подкоры-
тов), 48.17 (0:3, 5х4). Антипов (Лукин, 
Соколовский), 59.59 (0:4).
БРОСКИ: 38 (13+14+11) — 37 
(16+12+9).
ШТРАФ: 8 (2+4+2) (Кашкар, Сере-
да, И.Сушко, Бовбель) — 6 (4+2+0) 
(Костицын — 4, Антипов).
ИТОГ СЕРИИ: Металлург — Брест 
— 4:0.

Во вторник в Ледовом 
дворце Бреста вновь ца-
рила классная атмосфера. 
Для её создания старались 
болельщики обеих команд 
— на трибунах стало шум-
но задолго до игры. К сло-
ву, среди зрителей можно 
было увидеть именитых лю-
дей из мира спорта. Напри-
мер, игроков гандбольно-
го «Мешков Бреста». Финал 
плей-офф чемпионата Бе-
ларуси по хоккею привлёк 
большое внимание. Органи-
заторы матча постарались 
создать для зрителей празд-
ник. В коридорах устро-
или немало активностей:
общение с защитником 

Не стальные, а «золотые»!

Ледового дворца было мно-
го. Так что главный успех «зу-
бров» сезона — это даже не 
серебряные медали, а при-
обретённая популярность.

Нельзя сказать, что реша-
ющий матч дался «Метал-
лургу» легко. «Волки» долго 
не могли взломать оборону 
«Бреста», хоть и с первых ми-
нут завладели инициативой. 
В воротах хозяев в очередной 
раз блистал Бронников, здо-
рово подстраховавший сво-
их одноклубников на послед-
нем рубеже. В концовке стар-
тового периода чаша весов 
могла качнуться в сторону 

В самом начале заключи-
тельной трети Хованов бро-
ском из левого круга вбра-
сывания упрочил преиму-
щество «Металлурга» — тут 
уже и Бронников не выручил 
(2:0). Позже Лукин оформил 
дубль, сработав на добива-
нии после броска Пинчука и 
отскока шайбы на пятачок от 
голкипера (3:0). Четвёртый 
гол «волки» оформили за се-
кунду до финальной сирены, 
когда их болельщики уже во 
всю праздновали чемпион-
ство, а Большаков победо-
носно вздымал руки вверх. 
Лукин здорово поборолся 
за шайбу в чужой зоне и пе-
реадресовал её на вершину 
под «выстрел» с ходу на Ан-
типова (4:0). Для «Металлур-
га» эта победа стала первой 
«сухой» в финальной серии. 
Красивая «точка» в сезоне!

«Нам помогает 
единство!»

Главный тренер «Метал-
лурга» Дмитрий Кравчен-
ко в третий раз кряду привёл 
«волков» к чемпионству. На-
ставник, показывающий по-
трясающую стабильность, 
поделился своими эмоциями 
от очередного успеха. 

— Поначалу мы осторожно 
играли. Думали, что нам пре-
поднесёт соперник. Потом в 
перерыве матча сказали ре-
бятам, что не надо смотреть 
на «Брест», а нужно играть на 
победу. Все прониклись и до-
стигли поставленной цели. 
Горжусь командой! Мы прош-
ли хороший путь, завоевали
золотые медали. Горжусь 

Пушков получил прозвище 
Волшебник. Наставник уве-
рен, что впредь в сторону 
«Бреста» уже никто не будет 
смотреть снисходительно.

— Хорошая серия. Нам 
не удалась первая игра, но 
остальные матчи шли шай-
ба в шайбу. Ребята стара-
лись, работали, но не хва-
тило реализации. В решаю-
щем матче было достаточ-
но шансов, чтобы забивать. 
Выход «Бреста» в финал — 
это уже достижение, кото-
рого здесь не было никог-
да. Сейчас вспоминаю одно 
из первых интервью, когда я 
только вернулся в Беларусь. 
Мне задали вопрос: что вы 
будете делать с командой, 
про которую говорят: «При-
шёл в «Брест» — на карьере 
крест». Думаю, что у нас по-
лучилось поменять и психо-
логию ребят, и внимание к 
команде. Уверен, что изме-
нится всё, и к «Бресту» будут 
относиться по-другому, по-
нимая, что здесь тоже могут 
сделать хорошую команду.

«Наши болельщики — 
лучшие в стране!»

В каждом из 14 матчей 
плей-офф с участием «Ме-
таллурга» у будущих чем-
пионов была потрясающая 
поддержка. Чтобы добрать-
ся до Бреста, десант фа-
натов «волков» преодолел 
расстояние в 500 киломе-
тров. Люди приехали и гро-
могласно скандировали: 
«Кто чемпионы?! Мы чемпи-
оны!» Тёплые слова благо-
дарности в адрес болель-

щиков высказали все игроки 
«сталеваров», в том числю 
любимец публики Илья Спат.

— Болельщики из Жлобина 
поддерживали нас на супер-
высоком уровне. За «Метал-
лург» всегда очень сильно бо-
леют: и дома, и на выезде. У 
нас самые лучшие болельщи-
ки в стране! Думаю, тот факт, 
что в финале против нас бо-
лели поклонники почти всех 
клубов Betera-Экстралиги, 
тоже указывает на нашу по-
пулярность. Все были против 
нас, а мы победили!

— Вас с парнями это 
подстёгивало?

— Наоборот, веселило 
(Смеётся.).

«Желание побеждать 
не угасает»

Нападающий Сергей Куз-
нецов в нынешнем сезоне 
играл за «Металлург» недол-
го, но зато как продуктивно! 
Присоединившись к коман-
де со старта второго раунда 
плей-офф, он провёл 9 мат-
чей и набрал 8 (4+4) очков! 
Главное — некоторые из его 
голов стали ключевыми в по-
бедных для «волков» встре-
чах. Форвард великолепно 
проявляет себя в нокаут-ра-
унде уже третий год подряд. 
Вот это стабильность! 

— Чемпионство не прие-
дается. Мы выиграли в тре-
тий раз подряд, и это очень 
классно! Конечно, когда за-
воёвываешь золотые медали 
в первый раз, то это ощуща-
ется по-другому — гораздо 
ярче. Тем не менее каждый 
раз, когда выходишь играть 
в плей-офф, ты хочешь до-
биться наилучшего резуль-
тата, стремишься завершить 
сезон на мажорной ноте. Же-
лание побеждать с годами 
не угасает, оно остаётся та-
ким же сильным. Зато с каж-
дым сезоном ты обретаешь 
больше хладнокровия.

«Выбрали 
правильную тактику»

Один из молодых воспи-
танников жлобинской школы 
хоккея, для которого чемпи-
онство-2024 стало первым в 
карьере — это форвард Егор 
Бориков. Он также (вместе с 
Сергеем Кузнецовым и Ви-
талием Пинчуком) присо-
единился к «волкам» по-
сле вылета минского «Дина-
мо» из Кубка Гагарина — со 
второго раунда плей-офф 
Betera-Экстралиги. Доба-
вил энергии и внёс весомый 
вклад в успех команды.

— Кузя и Пыня притёр-
лись к коллективу быстрее. 
Они вливаются в состав 
«Металлурга» по ходу сезо-
на уже третий год. Думаю, 
мне было посложнее. Кста-
ти, Сергей и Виталий по-
могли адаптироваться, кое-
что подсказали. Парни сами 
подходили, рассказывали. 
Я старался не стесняться, 
больше коммуницировать с 
ребятами. Думаю, главный 
фактор, благодаря которо-
му «Металлург» так успеш-
но провёл в плей-офф, — 
это тренерские установ-
ки. Дмитрий Саныч выбирал 
правильную тактику, а мы 
выполняли его установки.
БОМБАРДИРЫ: С.Малявко — 13 
(6+7), Косов (оба — Брест), Стефано-
вич (Металлург) — по 10 (5+5), Пинчук, 
Подкорытов (оба — Металлург) — по 
10 (4+6), Кулиев (Шахтёр) — 9 (4+5).

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

«Бреста» Антоном Киречко, 
выступление певицы с про-
граммой популярных ка-
веров и танцы, также раз-
местили несколько столов 
с аэрохоккеем, проводи-
ли конкурсы. Во время игры 
в какой-то момент мож-
но было словить дежавю с 
«Минск-Арены» — поклон-
ники «зубров» начали хором 
петь «Седую ночь». Всё это 
было очень душевно.

«Как вам «Брест», прав-
да, молодцы?», — поинте-
ресовалась одна из болель-
щиц. Девушка переживала 
за команду Сергея Пушкова 
очень-очень эмоционально, 
реагируя на каждый острый 
момент в игре. Оказалось, 
что она работает учителем 
в одной из школ города и 
именно в этом сезоне ста-
ла испытывать большую лю-
бовь как к хоккею, так и к 
«Бресту». Людей, с точно та-
кой же историей на трибунах 

клубом, нашим единством. 
Оно действительно помога-
ет. Мы очень рады, что Жло-
бин будет праздновать. Го-
род у нас заводской, провин-
циальный. Люди болеют там 
всем сердцем. «Металлург» 
играл и за город, и за бо-
лельщиков. Сердце каждого 
нашего игрока чувствовало 
сердце поддержки, они сое-
динились! В чемпионате Бе-
ларуси сейчас нет слабых со-
перников: все клубы прогрес-
сируют, все хотят побеждать, 
приносить радость людям. 
По сути, хоккей в нашей стра-
не — это большой социаль-
ный проект, который во гла-
ве с минским «Динамо» ди-
намично развивается. Мало 
в каких видах спорта встре-
тишь такую динамику изме-
нения игровых ситуаций.

«Поменяли 
психологию»

Выход «Бреста» в финал 
— это, несомненно, главная 
сенсация сезона в Betera-
Экстралиге. После преобра-
жения, случившегося с ко-
мандой в плей-офф, глав-
ный тренер «зубров» Сергей 

«зубров». У гостей дваж-
ды удаления заработал Сер-
гей Костицын. Подопечные 
Сергея Пушкова хорошо ата-
ковали в большинстве, в од-
ном из эпизодов им чуть-
чуть не повезло — ворота 
«Металлурга» спасла штанга.

Гол, благодаря которому 
«сталевары» взяли игру под 
контроль, был забит на 37-й 
минуте. Лукин грамотно под-
ставил заслон защитнику 
«Бреста» Татаренко, благода-
ря чему Кораблёв смог про-
двинуться близко к воротам. 
Через секунду Лукин в нуж-
ный момент вытянул вперёд 
клюшку, замкнув «прострел» 
от партнёра на пятачок (1:0). 
Такие броски относятся 
к категории не берущихся.

жжжж

Жлобинский «Металлург» в четвёртый раз 
в истории (третий подряд) завоевал титул 
чемпиона Беларуси по хоккею. Команда Дмитрия 
Кравченко ни шатко ни валко провела «регулярку», 
финишировав в ней на шестом месте.
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ФХБ
В ГУ «Республиканский научно-

практический центр детской онко-
логии, гематологии и иммуноло-
гии» в Боровлянах прошла благо-
творительная акция «Вместе яр-
че». Среди прочих, участие в ней 
принимали представители ФХБ и 
минского «Динамо». Для работни-
ков, пациентов центра и их роди-
телей был организован концерт с 
участием известных артистов. За-
тем гости посетили палаты, где по-
знакомились с ребятами, обсуди-
ли последние спортивные новости, 
вручили подарки и пожелали ско-
рейшего выздоровления. «Пораз-
ило, насколько сильные духом, му-
жественные, целеустремлённые 
ребята находятся здесь на лече-
нии. Их жизнелюбие и упорство за-
ставляет ценить здоровье, время с 
близкими людьми и возможность 
жить полноценной жизнью ещё 
сильнее», — поделился председа-
тель ФХБ Александр Богданович.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Хоккеисты «Могилёва» вместо 

тренировки поработали на суббот-
нике. Команда в полном составе 
приехала в деревню Черноручье, 
где активно проходит посевная. 
Чтобы на полях не ломалась тех-
ника, с них убирают камни. За это 
дело «львы» и взялись.

МХЛ
Первый матч финала Кубка Хар-

ламова между «Локо» и «СКА-1946» 
завершился победой «железно-
дорожников» (6:3). Ворота прои-
гравшей команды защищал бело-
рус Павел Мойсевич. В третьем пе-
риоде после пятой пропущенной 
шайбы его сняли с игры.

ЛЕГИОНЕРЫ
Четыре белорусских хоккеиста 

завоевали золотые медали чемпи-
оната Казахстана вместе с «Арла-
ном». Триумфаторами стали фор-
варды Егор Буяльский, Евгений Ок-
сентюк, Андрей Павленко и Дани-
ла Карабань. В финальной серии 

их команда одержала победу над 
«Номадом» (4:1).

*  *  *
Белорусский нападающий Егор 

Сидоров, выступающий за «Саска-
тун» из WHL, признан первой звез-
дой матча против «Ред-Дир Ре-
бельс». Наш земляк оформил хет-
трик и помог своей команде взять 
верх со счётом 8:5.

*  *  *
Белорусский форвард Андрей 

Лошко, защищающий цвета «Руэн-
Норанды» из QMJHL, признан пер-
вой звездой матча против «Вик-
ториявилля». Наш земляк набрал 
за игру 3 (1+2) очка и помог своей 
команде победить (4:1).

*  *  *
Белорусский голкипер Ян 

Шостак (на фото), выступаю-
щий за «Линкольн» из USHL, стал 
первой звездой поединка про-
тив «Ватерлоо». Втарарь отраз-
ил 39 из 40 бросков и помог своей 
команде выиграть со счётом 6:1.

Материалы полосы подготовил 

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

новости

Яркая история екатерин-
буржского клуба образца 
сезона-2023/24 подошла к 
концу. Впервые в истории 
выступления в КХЛ коман-
да взяла бронзовые медали. 
Ну а «Металлург» уже борет-
ся за титул. Наверняка в фи-
нале «сталеваров» поддер-
живают многие болельщи-
ки из Беларуси, поскольку в 
их составе есть два наших 
земляка — защитники Вла-
дислав Ерёменко и Данила 
Паливко. Первый матч дуэ-
ли за «золото» между «Маг-
ниткой» и «Локомотивом» 
завершился вчера вечером, 
после подписания номера 
«СП» в печать.

Кубок Гагарина
1/2 финала (до четырёх побед)

МЕТАЛЛУРГ 
— АВТОМОБИЛИСТ

Седьмой матч. 15.04. Металлург 
— Автомобилист — 3:2 (Силантьев, 
9, Юров, 15, Зернов, 24; Денежкин, 
20, 25).
Итог серии: Металлург — 
Автомобилист — 4:3.

Нельзя сказать, что пере-
вес «Магнитки» всего в од-
ну шайбу в решающем мат-
че верно отражает харак-
тер игры. После «развед-
ки» в стартовые пять минут 
«лисы» большую часть мат-
ча владели инициативой. 
Хозяева могли забить не 

три гола, а гораздо боль-
ше. Например, бросок Ха-
барова, случившийся в раз-
гар первого периода, при-
няла штанга ворот «Автомо-
билиста», после чего шайба 
прокатилась по «ленточке». 
Вскоре «сталевары» откры-
ли счёт. Защитник «Автомо-
билиста» Осипов допустил 
ошибку на чужой синей ли-
нии, за что последовало 
моментальное наказание 
— Канцеров и Силантьев 
разогнали результатив-
ную контратаку (1:0). Вто-
рой гол хоккеисты «Магнит-
ки» забили сразу же после 
того, как выстояли в мень-
шинстве. Екатеринбуржцы 

«обрезались» из-за несво-
евременного решения Ма-
кеева смениться. Как итог 
— провал гостей в обороне 
и бросок с убойной позиции 
от Юрова (2:0).

Под занавес первого пе-
риода гости сократили от-
ставание в счёте. Гол по-
лучился на удивление про-
стым: Денежкин вошёл в 
чужую зону и сразу же со-
вершил «выстрел» с даль-
ней дистанции. Голкипер 
«Магнитки» Набоков явно не 
ожидал такого авантюрного 
решения от соперника (1:2). 
К слову, для «Автомобили-
ста» это был всего лишь вто-
рой бросок в створ ворот за 
матч.

Во второй 20-минутке по-
допечные Николая Завару-
хина перехватили инициати-
ву, отодвинув игру в зону со-
перника. Впрочем, особых 
угроз владениям Набоко-
ва заметно не было. «Лисы» 
вскоре забили третий гол, 
ставший в итоге победным. 
Голкипер екатеринбуржцев 
Галкин отразил шайбу пе-
ред собой, а ведшие на «пя-
таке» борьбу Зернов и Мэй-
сек вместе затолкали её за 
«ленточку» (3:1).

Игроки «Автомобилиста» 
быстро ответили своей ре-
зультативной атакой. Срабо-
тал активный прессинг. Ро-
манцев в чужой зоне стал 
наседать на владеюще-
го шайбой Пресса и выну-
дил шведа допустить ошиб-
ку. Это привело к голу с до-
бивания от Денежкина (2:3).

В третьем периоде хок-
кеисты «Магнитки» играли 
по счёту. Подопечные Ан-
дрея Разина, как могли, сби-
вали темп игры. Эта такти-
ка работала. Екатеринбурж-
цы практически не угрожали 
воротам Набокова. У ото-
шедших в оборону «лисов» 
было больше шансов забить 
четвёртый гол, нежели у го-
стей третий. В итоге «Ме-
таллург» в пятый раз в сво-
ей истории вышел в финал 
Кубка Гагарина.

«Все парни — молодцы! 
Ветераны тоже себя здоро-
во проявили. Горд за ребят. 
Хорошая игра получилась. 
Важно было забыть преды-
дущий матч, после которо-
го многие в нас не верили. 
У «Металлурга» действи-
тельно хороший коллектив, 
мы это доказали: несмотря 
на трудности, вышли в фи-
нал. Считаю, что седьмой 

поединок серии складывал-
ся для нас хорошо. Един-
ственное — сами себе при-
думали что первый гол, что 
второй. Третий период по-
казал, что мы можем играть 
по счёту, не дать проявить 
сопернику лучшие каче-
ства. Всех нас с выходом в 
финал!», — подытожил игру 
главный тренер «Магнитки» 
Андрей Разин.

«Хорошая серия для бо-
лельщиков: обилие голов, 
где-то открытый хоккей, где-
то соперник в третьем пе-
риоде сыграл от обороны. 
В первой трети «сталевары» 
были быстрее, больше вла-
дели шайбой и в итоге по-
бедили в матче. Второй год 
подряд проигрываем «Маг-
нитке» в седьмой встрече. 
Мне, как и команде, непри-
ятно это. Старались, бились. 
Можно уступить 0:4 или 3:4, 
но эти цифры не имеют зна-
чения. Хотелось выиграть! 
Тяжёлый плей-офф, все на-
ши соперники были сильны-
ми. В этой серии нам не хва-
тило эмоций, которые у нас 
были с «Ак Барсом», СКА. 
Обидно, был шанс повое-
вать за Кубок Гагарина. Но 
это спорт», — отметил на-
ставник «Автомобилиста» 
Николай Заварухин.
БОМБАРДИРЫ: Голышев (Автомо-
билист) — 18 (9+9), Берёзкин (Ло-
комотив), Силантьев — по 14 (4+10), 
Пресс (оба — Металлург) — 14 (3+11).
18.04. Матч Металлург — 
Локомотив завершился после 
подписания номера в печать.
20.04. Металлург — Локомотив. 
22.04. Локомотив — Металлург.

Больше 

легионеров!

Федерация хоккея Рос-
сии подтвердила лимит в 
пять легионеров в КХЛ на 
сезон-2024/25. «Правле-
ние ФХР утвердило измене-
ние лимита на иностранных 
игроков в чемпионате Конти-
нентальной хоккейной лиги. 
Лимит в пять легионеров для 
российских клубов при заяв-
ке на отдельный матч, за ис-
ключением представителей 
стран ЕАЭС. Решение было 
принято практически едино-
гласно», — сообщили в ФХР.

В нынешнем сезоне КХЛ 
российские команды мог-
ли использовать не бо-
лее трёх легионеров. Ранее 
разрешалось иметь пять 
иностранных хоккеистов. От-
метим, что подобные огра-
ничения не распространя-
ются на минское «Динамо», 
«Барыс» и «Куньлунь».

Магнитогорский «Металлург» одолел «Автомобилист» 

и добыл путёвку в финал Кубка Гагарина. 

Исход уральского дерби предрешился в седьмом 

матче серии, в котором «лисы» взяли верх 3:2.

Домагнитились 
до финала
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В рядах «Металлурга» есть много игроков, которые 

не в первый раз завоевали чемпионский титул. 

Ярче других здесь выделяется форвард Михаил 

СТЕФАНОВИЧ. 

Для него это уже шестое 
«золото» чемпионата Бела-
руси! Ранее хоккеист дваж-
ды достигал триумфа в ря-
дах «Немана» (2017, 2018 гг.), 
трижды — вместе с «Юно-
стью» (2019, 2020, 2021 гг.). 
Теперь — большая победа 
в составе «стальных вол-
ков». Среди действующих 
игроков Betera-Экстралиги 
ни у кого нет такого бога-
того чемпионского опыта. 
Корреспондент «СП» побе-
седовал с Михаилом о его
выдающемся достижении.

— Для вас это уже ведь 
шестой чемпионский
титул. Такие победы не
приедаются?

— Конечно, нет. Тем бо-
лее, что в двух предыду-
щих сезонах я не выигрывал 
трофеев. Были только две 
«бронзы». Хотелось опять 
окунуться в чемпионскую 
атмосферу. «Металлург» по-
мог мне достичь этой цели. 
Я очень благодарен всем в 
нашем коллективе!

— Вы как никто дру-
гой должны знать, что са-
мое главное в финальных
сериях плей-офф.

— Думаю, наш тренер 
знает больше. Хотя дей-
ствительно, есть такой мо-
мент, что благодаря опыту 
ты можешь что-то подска-
зать ребятам. В последнем 
матче финала, когда мы ве-
ли со счётом 2:0 и 3:0, пар-
ни стали искать такие пере-
дачи… В общем, рисковали. 
Этого, конечно, делать не

стоило. На лавке пришлось 
пару раз им сказать кое-что. 
Понятно, у ребят был заряд 
воодушевления, била энер-
гия, им хотелось сыграть 
на красоту. Но в такие 
моменты всё-таки 
нужно действовать 
проще. Вот имен-
но таким мело-
чам важно уделять
внимание в финале.

— В плей-офф 
«Металлург» победил
«Юность», «Гомель» 
и «Брест». Это был
трудный путь?

— Конечно, пришлось 
тяжело. Сначала серьёз-
но готовились к про-
тивостоянию с «Юно-
стью». В серии с мин-
чанами мы не бы-
ли фаворитами, все 
ставили на столичный 
клуб. Но нам удалось 
доказать, что «Метал-
лург» сильнее. По-
том были матчи про-
тив «Гомеля». Думаю, 
тут и объяснять лиш-
ний раз ничего не нуж-
но — это «Полесское 
дерби». В финале мы 
встретились с «Брестом» — 
командой, которая сотво-
рила маленькую сенсацию. 
Я поздравляю их с этим до-
стижением. Было видно, что 
«зубры» старались, навязы-
вали борьбу. Может быть, 
где-то они перегорели.

— Лично вы удивились, 
когда узнали о выходе 
«Бреста» в финал?

— Чему тут удивлять-
ся? Команда же не просто 
так добралась так далеко. В 
плей-офф для выхода в сле-
дующую стадию нужно вы-
играть четыре раза. Слу-
чайно это сделать никак не 
получится. Ладно, ещё ес-
ли борьба ведётся до двух 
побед... Но четыре — это 
показатель того, что всё
закономерно.

— «Металлург» в регу-
лярном чемпионате и в 
плей-офф. Откуда такая 
разница в результатах?

— Я люблю изучать ста-
тистику, копаться в разных 
деталях. Так вот — послед-
ние два матча, в которых 

мы проиграли в «регуляр-
ке» в основное время, про-

ходили как раз в Бресте. 
Может быть, именно тог-

да у нас произошёл та-
кой момент, когда мы 
оттолкнулись от дна? 
Мы много разгова-
ривали внутри кол-
лектива, обсужда-
ли неудачи, дума-
ли, как исправить 
ситуацию. Сейчас 
уже видно: мы всё 
сделали правиль-
но. Отличный фи-

нал получился. Ин-
тересно, что закон-
чили чемпионский 
сезон в Бресте. Как 
по мне, красивая
история.

— Для вас опыт 
работы под на-
чалом Дмитрия
Кравченко стал осо-
бенной страницей в 
карьере?

— Он же мой первый 
детский тренер (Улы-

бается.). Во взрослых ко-
мандах как-то раньше не по-
лучалось с ним поработать. 
Пересекались в националь-
ной сборной, когда он был 
помощником главного тре-
нера. В этом сезоне впер-
вые оказался с ним в од-
ной команде на профессио-
нальном уровне. Дмитрий 
Саныч — достаточно спо-
койный наставник. Во вся-
ком случае если сравнивать

с теми тренерами, которые 
у меня были раньше. Он ин-
теллигент, очень хороший 
психолог. Умеет находить 
правильные слова в любой 
ситуации, благодаря чему 
на скамейке не бывает па-
ники. Другие тренеры могут 
накричать, начать психовать. 
У Дмитрий Саныча всё про-
исходит спокойно, всё под
контролем.

— В матчах плей-офф 
с участием «Металлурга»
было много стычек.
Где-то даже откровенно 
грубая борьба. Готовились 
к такому?

— Ты всегда выходишь на 
игры с мыслями о том, что 
нужно держать удар. Как по-
другому? Понятно, что где-
то кто-то может пихнуть ис-
подтишка. Это всё эмоции. 
Никто же не бьёт никого
специально.

— Вы это сказали, и 
сразу же вспомнилось,
как ваш товарищ Артём 
Антипов пострадал от 
Ярослава Косова.

— Не мне судить. Было и 
было. После завершения се-
рии я находился рядом с ни-
ми и видел, как ребята по-
жали друг другу руки. Ни 
у кого не было претензий. 
Это спорт, всякое бывает.
Любой может сорваться. Но, 
понятно, что такие поступки 
не красят.

— Вы и все остальные
опытные хоккеисты «Ме-
таллурга» во время работы 
уделяете внимание тому, 
чтобы помогать молодым 
прогрессировать?

— Такой задачи у нас нет. 
Но мы всё равно и на трени-
ровках, и в играх стараемся 
своим примером помогать 
парням. В ключевые момен-
ты матчей возрастным хок-
кеистам нужно демонстри-
ровать уверенность, чтобы 
она передавалась молодым. 
Во всех остальных дета-
лях тренер лучше покажет 
и подскажет ребятам, как 
нужно играть.

Михаил СТЕФАНОВИЧ: 

Молодёжная сборная 

Беларуси по хоккею 

продолжает готовиться 

к Кубку Будущего

в Новосибирске. Турнир 

стартует 25 апреля. 

За последнее время 

в составе команды 

произошли изменения.

К дружине присоединил-
ся квартет игроков — это за-
щитники Максим Глинский 
(«Чайка», МХЛ), Доминик Ми-
канович («Белые медведи», 
МХЛ), а также фор-
варды Роман Кузне-
цов («Чайка», МХЛ) и 
Дмитрий Тукач («Ме-
таллург»). Дру-
гая четвёрка хок-
кеистов попала 
под отсев. Рас-
положение сбор-
ной покинули за-
щитник Арсений Мар-
ченко, а также нападающие 
Олег Хомченко, Кирилл Ва-
хильчук и Александр Голо-
вач. «Это решение далось не-
просто. Не хватает времени, 
хотелось бы дольше ребят
посмотреть. Но ведь так

сложились обстоятельства, 
что мы это решение долж-
ны были принять. Будут ли 
ещё отсевы? Да. У нас за-
планирован товарищеский 
матч с национальной сбор-
ной, он состоится 20 апре-
ля. Там уже будем ребят смо-
треть: кто лучше, те и поедут 
на турнир. В Новосибирск по-
летят 28 человек, ещё два-
три игрока могут отсеять-
ся», — рассказал главный 
тренер «молодёжки» Андрей
Михалёв.

Тем временем стали из-
вестны все тренеры на-

шей сборной на этом 
весеннем этапе. В 
штаб вошли рулевой 
«Немана» Евгений 

Летов, специалист 
по общей физи-
ческой подготов-
ке гродненского 
клуба Алексан-

дра Шабанова, а 
также наставники «Дина-

мо-Шинника» Олег Микуль-
чик и Сергей Шабанов.

«Хороший будет турнир. 
Состав сборной Казахста-
на ещё не смотрели, но
ростер сборной России гля-
нули — там очень приличные 

исполнители. Ребята все 
играли в КХЛ и не на лавке 
сидели, а именно делали ре-
зультат. Будет интересно»,
— поделился ожиданиями 
Андрей Михалёв.

 ► Небольшие изменения 
также произошли в соста-
ве национальной сборной, 
которая в эти дни продол-
жает подготовку к серии 
майских матчей. К коман-
де присоединился защит-
ник «Шахтёра» Даниил Лип-
ский. А вот форвард «Юж-
ного Урала» из ВХЛ Да-
ниил Степанов выпал из
«обоймы».

«В сборной всегда ра-
достное настроение, все 
довольны. Ребята приеха-
ли с разных команд, давно 
не виделись, эмоции пере-
полняют», — рассказал ру-
левой команды Дмитрий
Квартальнов.

Материалы полосы 
подготовил Алексей 
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Надо помнить, что раньше во вто-
рой половине апреля биатлонисты 
уже готовились приступить к полно-
ценным тренировкам, а то и отправ-
лялись на сборы, как это было при 
российском гуру Николае Лопухо-
ве, рулившем нашей мужской сбор-
ной. Сейчас же только-только появи-
лась возможность облегчённо выдо-
хнуть и начать реабилитацию после 
затяжного сезона.

Но всего-навсего на месяц! На-
помню, что, как поведал капитан 
белорусской сборной и облада-
тель Кубка Содружества-2024 Ан-
тон Смольский, подготовка к но-
вому сезону начнётся на экваторе 
последнего месяца весны: 15 мая 
отечественных стреляющих лыж-
ников ждут в Раубичах. И, разуме-
ется, журналистам и болельщикам 
интересно уже сейчас заглянуть в
завтрашний день.

Будет интересно!
Учитывая, что руководитель БФБ 

Андриан Цыбульский уже многие го-
ды является малопубличной фигу-
рой, мы обратимся к комментари-
ям президента СБР Виктора Май-
гурова. Благо бывший стреляющий 
лыжник сборной Беларуси щедро 
общался со СМИ в Мурманске
на финале Кубка Содружества.

Прежде всего о перспективах 
россиян и белорусов вернуться в 
сетку соревнований под эгидой IBU. 
Если ещё год назад Майгуров лю-
бил порассуждать о каких-то «кон-
тактах» и «движениях навстречу», 
то сейчас он избавился от манилов-
щины и трезво заявил о «нулевых
шансах».

Следующий актуальный момент, 
с которым коллеги-журналисты на-
седали на Виктора Викторовича, 
было скандальное отношение к бе-
лорусским биатлонистам, которых 
приглашали участвовать в россий-
ских соревнованиях — чемпионате 
и Кубке. Речь идёт о так называемых

«птичьих правах», не предусматри-
вающих ни выплат призовых бону-
сов, ни исполнения гимна в случае 
побед стреляющих лыжников из Бе-
ларуси (за исключением Тюмени, 
где в честь триумфа нашего квар-
тета в классической смешанной
эстафете гимн таки прозвучал).

Так вот в этом вопросе «показа-
ния» Майгурова обрели довольно 
привычную для риторических опы-
тов лидера СБР путаницу. Их смысл 
— «…мы вернёмся к этому обсуж-
дению, но мы действуем в связи с 
регламентом… Я не выступаю за 
то, чтобы платить призовые только

нашим. Понятно, что спонсоры — 
наши, но раз все участвуют, поэто-
му и получать должны все на рав-
ных условиях. В связи с нашим за-
конодательством мы и налогов пла-
тим в три раза больше, но это уже 
другая история… На Кубке России 
у нас не играется гимн. Но это тема 
неоднозначная, поэтому в будущем 
мы можем вернуться к обсужде-
нию по призовым для белорусских 
спортсменов. Для меня нет никаких
личных преград». 

Учитывая, что проблеме уже два 
(!) года, а воз на предмет изменений 
«законодательного документа» и ны-
не там, многое в спиче Майгурова 
видится крайне тенденциозным.

Впрочем, обратим внимание на 
отсылку президента СБР к спонсор-
ской теме и суммам выплат нало-
гов. Сразу поясню, о чём идёт речь: 
в закулисье постоянно запускают-
ся жалобы, что российская сторо-
на одна несёт всё финансовое об-
ременение. Меж тем как на январ-
ском этапе Кубка Содружества в Ра-
убичах ещё возникли разногласия
в вопросах рекламы… 

Ещё один момент, который под-
робно осветил Майгуров, — отно-
шение союза с Международной ли-
гой клубного биатлона, чьим соуч-
редителем является и Белорусский 
клуб биатлона. Как известно, се-
зон-2023/24 начался в Ханты-Ман-
сийске именно этапом Кубка МЛКБ 
с его миллионными гонорарами за 
победы в гонках, но больше ничего 
команда Алексея Нуждова не пред-
ложила. Денег не нашли, поддержки 
не сыскали. Жаль.

Тем не менее костёр ещё тлеет, и, 
как видится, боссы МЛКБ, где у нас 
опять пассивная роль, ещё оконча-
тельно не потеряли надежд. Тем не 
менее Майгуров держится очень 
уверенно:

— Смотрите, у нас есть кален-
дарь. Спросите у спортсменов, нуж-
ны ли им ещё соревнования. Задай-
те им вопрос. У нас оптимальный и 
сбалансированный календарь по 
аналогии с международным кален-
дарём. У нас есть обязательства пе-
ред нашими спонсорами. Поэтому 
что касается клубного биатлона, то 

давайте будем откровенны: есть ли 
у нас клубы? Называться можно как 
угодно, но давайте разберёмся, что 
такое клуб: там должны быть спор-
тсмены, зарплаты, командировки. 
Называть это клубным турниром 
странно. Что из этого клубного? Я не 
знаю.

Кстати, в своём проекте кален-
даря следующего сезона СБР пре-
дусмотрительно закрыл «окно воз-
можности» для ноябрьских стартов 
МЛКБ. Теперь в эти сроки в Ханты-
Мансийске должен состояться этап 
Кубка России. Хотя МЛКБ уже успе-
ла завоевать популярность у спор-
тсменов. Например, у российского 
биатлониста Карима Халили: 

— Что касается клубной лиги би-
атлона, то это был тоже интересный 
старт. Там была самая плотная борь-
ба в этом сезоне. Людей очень силь-
но мотивировал призовой фонд, по-
этому в обеих гонках наблюдались 
очень плотные результаты. Ни в од-
ной из последующих гонок сезона 
такой плотности не было. 

Уверен, что мнение Халили раз-
деляют и белорусские биатлонисты. 
Так что хоронить проект МЛКБ, если 
там сыщутся деньги, рано.

Теперь о календаре на следую-
щий сезон. Его проект «просочил-
ся» в СМИ ещё в Тюмени, где состо-
ялось заседание тренерского сове-
та СБР. О чём Майгуров сказал так:

— В зимнем сезоне мы планиру-
ем соревнования в Златоусте, сно-
ва вернёмся в Рязань. Однознач-
но, этапов Кубка Содружества будет 
пять или шесть.

Это важно и это оптимистично. 
Другое дело, что если в мартовском 
проекте СБР Раубичи претендова-
ли на два этапа — в начале 2025 го-
да (как нынче рождественский) и на 
полуторанедельный февральский 
(аналог чемпионатов мира, кото-
рый и называться будет чемпиона-
том Союзного государства), то уже 
в Мурманске Майгуров чётко арти-
кулировал: дескать, в Беларусь за-
едем только единожды. Но когда — 
в январе или феврале, не сообщил.

Р услан ВАСИЛЬЕВ,
фото Максима ВЛАДИМИРОВА

Больше стартов
в новом сезоне!

Итак, белорусские биатлонисты начиная со вторника находятся 

в заслуженном отпуске, который, разумеется, каждый будет 

использовать по-своему. Впрочем, нет никаких сомнений, 

что для многих заразительным окажется пример Анны Солы, 

которая в ближайшие дни вылетит с дочкой и мужем на курорт 

в тёплые страны. Кстати, ещё недавно такие планы на экватор 

весны безмерно бы удивили мастеров поколения той же Дарьи 

Домрачевой.
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Фавориты 
терпят неудачи
БОРУССИЯ Д  — 4 (2) 
АТЛЕТИКО  — 2 (0) 

По сумме двух встреч 5 — 4 в пользу «Бо-
руссии».
ГЕРМАНИЯ, ДОРТМУНД. 16 апреля. Стадион
«Сигнал Идуна Парк». 81 365 зрителей.
СУДЬЯ: С.Винчич (Словения).
БОРУССИЯ Д (4+3+3): Кобель — Рюэрсон, 
Хуммельс, Шлоттербек, Матсен — Забитцер, 
Джан, Брандт (Ройс, 90) — Санчо (Озджан, 86), 
Адейеми (Байно-Гиттенс, 66), Фюллькруг.
АТЛЕТИКО (5+3+2): Облак — Молина (Барри-
ос, 46), Хименес, Эрмосо, Витцель, Аспилику-
эта (Рикельме, 46) — Коке, Де Поль (Сауль, 84), 
Льоренте — Гризманн, Мората (Корреа, 46).
ГОЛЫ: 1:0 — Брандт (34, ассистент — Хум-
мельс), 2:0 — Матсен (39, ассистент — За-
битцер), 2:1 — Хуммельс (49, автогол), 2:2 — 
Корреа (64), 3:2 — Фюллькруг (71, ассистент 
— Забитцер), 4:2 — Забитцер (74).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Рюэрсон (43);
Аспиликуэта (30), Эрмосо (45+1).

Первой сенсацией ответных мат-
чей четвертьфинала Лиги чемпио-
нов стала уверенная победа «Бо-
руссии» дома над «Атлетико». Дор-
тмундцы вышли вперёд в проти-
востоянии уже к перерыву голами 
Брандта и Матсена, но «самострел» 
Хуммельса и мяч Корреи вернули 
статус лидера «Атлетико». В сере-
дине второго тайма блеснул талант 
Забитцера: австриец к голевой пе-
редаче в первой половине добавил 
второй ассист на Фюллькруга, а за-
тем забил решающий гол мощным 
ударом издали. В концовке ошело-
мительная поддержка трибун по-
могла «Боруссии» удержать нуж-
ный счёт — «Атлетико» не смог да-
же организовать финальный штурм. 
Благодаря этому заслуженному вы-
игрышу «шмели» сыграют в полу-
финале ЛЧ впервые за 11 лет. Тогда 
в сезоне-2012/13 командой руково-
дил Юрген Клопп, а в полуфинале 
Дортмунд расправился с мадрид-
ским «Реалом», после чего уступил в 
немецком финале «Баварии».

Эдин ТЕРЗИЧ, главный тренер 
«Боруссии»:

— Я очень рад и очень горжусь. 
Атмосфера сегодня была отлич-
ной. Конечно, два момента могли
отбросить нас назад, но мы бы-
ли сильны и в итоге идём дальше. 
Я с гордостью могу сказать, что мы
заслужили пройти такую команду, 
как «Атлетико».

Диего СИМЕОНЕ, главный тренер 
«Атлетико»:

— Команда до конца старалась 
выиграть матч, где всё шло не так, 
как мы хотели. «Боруссия» здорово 
отреагировала на то, что мы срав-
няли счёт. Победили именно потому, 
что были мощнее в штрафной. Мы 
смогли сравнять общий счёт, были 
близки к этому, но они превосходили
нас, а когда команда обыгрывает 
вас, её следует поздравить.

БАРСЕЛОНА  — 1 (1) 
ПСЖ  — 4 (1) 

По сумме двух встреч 6 — 4 в пользу «ПСЖ»
ИСПАНИЯ, БАРСЕЛОНА. 16 апреля. Стадион 
«Олимпик Льюис Компанис». 50 309 зрителей.
СУДЬЯ: И.Ковач (Румыния).
БАРСЕЛОНА (4+3+3): тер Стеген — Кунде, 
Араухо, Кубарси, Канселу (Феликс, 82) — Гюн-
доган, де Йонг (Лопес, 82), Педри (Торрес, 61) — 
Рафинья, Ямаль (Мартинес, 34), Левандовски. 
ПСЖ (4+3+3): Доннарумма — Хакими, Марки-
ньос, Эрнандес, Мендеш — Руис (Асенсио, 77), 
Витинья, Заир-Эмери (Угарте, 80) — Дембе-
ле (Коло-Муани, 88), Барколя (Ли Кан Ин, 77), 
Мбаппе.
ГОЛЫ: 1:0 — Рафинья (12, ассистент — Ямаль), 
1:1 — Дембеле (40, ассистент — Барколя), 1:2 
— Витинья (51, ассистент — Хакими), 1:3 — 
Мбаппе (61, пенальти), 1:4 — Мбаппе (89).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Мартинес (40), Леван-
довски (50), Гюндоган (64), Рафинья (90+7), 
Лопес (90+7); Мбаппе (40), Руис (45+1),
Маркиньос (62), Доннарумма (87).
УДАЛЕНИЯ: Араухо (29), Хави (56, не на поле).

Ещё одной игрой, в которой всё 
перевернулось с ног на голову за не-
делю, стала ответная встреча «Бар-
селоны» и «ПСЖ». Каталонцы бодро 
начали домашний матч — уже на 12-
й минуте Рафинья увеличил разни-
цу в суммарном счёте до двух 
голов. Всё поменялось после 
удаления Араухо: ведущий за-
щитник «сине-гранатовых» до-
пустил брак в передаче, а за-
тем снёс Барколя у штрафной. 
Уругваец долго спорил с арби-
тром и указывал, что сы-
грал плечом, но румын-
ский судья Ковач сде-
лал правильное решение: на 
повторе было чётко видно наруше-
ние правил. Ещё до перерыва Дем-
беле сократил отставание, а во вто-
ром тайме к мячу Витиньи дубль до-
бавил Мбаппе. Килиан забил 40-й
гол в сезоне — он сделал это первым 
в высших европейских дивизионах. 
Также отметим, что главная звезда 
Парижа вошла в десятку лучших бом-
бардиров Лиги чемпионов. У Мбаппе 
48 голов в ЛЧ — столько же у Златана 
Ибрагимовича и Андрея Шевченко с 
9-й позиции. 

«Барселона» не смогла одолеть 
топ-соперника. У неё семь разгром-
ных поражений в плей-офф ЛЧ за 
последние восемь лет. К слову, по-
следнее крупное поражение в но-
каут-раунде еврокубка каталон-
цы также потерпели от «ПСЖ» (1:4 
три года назад). Главному тренеру 
«сине-гранатовых» не удалось до-
смотреть матч до конца у бровки. 
Он получил удаление после пере-
рыва, которое стало для него уже 
третьим в текущей кампании. На 
пресс-конференции Хави не пре-
кращал комментировать судью, тог-
да как наставник «ПСЖ» Энрике был
доволен результатом.

ХАВИ, главный тренер 
«Барселоны»: 

— Я недоволен и зол, потому что 
эта игра ознаменовала всё противо-
стояние. Мы были хорошо организо-
ванны, когда играли в полных соста-
вах. Свистеть красную в этом матче 
— это слишком. После удаления бы-
ла совсем другая игра. Что бы мы ни 
говорили, удаление затмевает со-
бой всё. Вдесятером очень сложно. 
Я сказал судье, что это было очень 
плохо, что это была катастрофа. Он 
убил противостояние. Мы провели 

очень достойную Лигу чемпионов, я 
бы сказал, замечательную.

Луис ЭНРИКЕ, главный тренер 
«ПСЖ»: 

— Было очень непросто играть 
против моей бывшей команды, 

которая многое для меня зна-
чит. Играть против «Барселоны» 
очень трудно. Это трудно в сен-
тиментальном, эмоциональном 

плане. После пропущенного мя-
ча сегодня игроки сохранили уве-

ренность и продолжали 
делать правильные вещи. 
Видеть, как твоя команда 

делает людей счастливыми — 
лучшее чувство в мире. 

БАВАРИЯ  — 1 (0) 
АРСЕНАЛ  — 0 (0) 

По сумме двух встреч 3 — 2 в пользу
«Баварии».
ГЕРМАНИЯ, МЮНХЕН. 17 апреля. Стадион 
«Альянц Арена». 75 000 зрителей.
СУДЬЯ: Д.Маккели (Нидерланды).
БАВАРИЯ (4+3+3): Нойер — Дайер, де Лигт, 
Мазрауи (Ким, 76), Геррейру — Горетцка, 
Лаймер, Киммих — Сане (Упамекано, 89),
Мусиала, Кейн. 
АРСЕНАЛ (4+3+3): Райя — Уайт, Габриэл, Са-
либа, Томиясу (Нкетиа, 86) — Жоржиньо (Же-
зус, 68), Эдегор, Райс — Хавертц, Мартинелли 
(Троссард, 68), Сака.
ГОЛЫ: 1:0 — Киммих (63, ассистент —
Геррейру).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Лаймер (54), Киммих 
(90+2); Уайт (84), Габриэл Жезус (90+3).

На «Эмирейтс» неделей ранее «Ба-
вария» доказала, что может остано-
вить «Арсенал». Если первая поло-
вина в Мюнхене прошла с равными 
шансами на победу, то после переры-
ва хозяева забрали инициативу. Ре-
шающий мяч забил Киммих, подклю-
чившийся в штрафную при атаке вто-
рым темпом. Так «Бавария» в пятый 
раз выбила «Арсенал» из плей-офф 
ЛЧ, а Мануэль Нойер стал рекордсме-
ном главного еврокубка по «сухим» 
матчам — их у него 58. Капитан мюн-
хенцев побил достижение Икера Ка-
сильяса («Реал», «Порту»), которому 
принадлежал прежний рекорд.

Успех над «Арсеналом» важен и 
для главкома «Баварии» Томаса Ту-
хеля. Наставник стал первым в исто-
рии немцем, достигшим полуфи-
нала ЛЧ с тремя разными клубами,
ранее — с «Челси» и «ПСЖ».

Томас ТУХЕЛЬ, главный тренер 
«Баварии»: 

— Эта победа очень много зна-
чит для меня. Первый тайм был
похож на шахматную партию. Кто 

сделает первую ошибку, кто сделает 
первый ход? Никто не хотел. Второй 
тайм получился значительно лучше. 
Мы проявили храбрость и заслужи-
ли победу. Но было очевидно, что 
мы сможем добиться своего только
командными усилиями.

Микель АРТЕТА, главный тренер 
«Арсенала»: 

— Сейчас в раздевалке царит ат-
мосфера опустошения и разочаро-
вания. Я не могу подобрать нужных 
слов, чтобы приободрить команду, 
а хотелось бы. На протяжении все-
го противостояния разница меж-
ду командами была совсем неболь-
шой. В какие-то моменты мы были 
лучше, однако позволили соперни-
ку забить два гола — а это большое
преимущество.

МАНЧЕСТЕР СИТИ — 1 (1) 
РЕАЛ МАДРИД — 2 (1) после с.п.

По сумме двух встреч 5 — 4 в пользу «Реала».
АНГЛИЯ, МАНЧЕСТЕР. 17 апреля. Стадион 
«Этихад». 52 306 зрителей.
СУДЬЯ: Д.Орсато (Италия).
МАНЧЕСТЕР СИТИ (4+3+3): Эдерсон — Уо-
кер, Диаш, Аканджи (Стоунз, 112), Гвардиол — 
Родри, Грилиш (Доку, 72), де Брюйне (Ковачич, 
112) — Фоден, Силва, Холанд (Альварес, 90). 
РЕАЛ МАДРИД (4+3+3): Лунин — Карва-
халь (Милитао, 110), Начо, Рюдигер, Менди, 
Кроос (Модрич, 79), Вальверде, Камавинга — 
Беллингем, Винисиус (Васкес, 102), Родриго
(Диас, 84). 
ГОЛЫ: 1:0 — Родриго (12), 1:1 — де Брюйне 
(76).
СЕРИЯ ПЕНАЛЬТИ: 1:0 — Альварес, 1:0 — Мо-
дрич (вратарь), 1:0 — Силва (вратарь), 1:1 — 
Беллингем, 1:1 — Ковачич (вратарь), 1:2 — Ва-
скес, 2:2 — Фоден, 2:3 — Начо, 3:3 — Эдерсон, 
3:4 — Рюдигер.
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Грилиш (59), Гвардиол 
(61), Родри (90); Карвахаль (38), Менди (90+4).

«Вишенкой на торте» в противо-
стоянии 1/4 финала ЛЧ стала ответ-
ная игра между «Манчестер Сити» и 
мадридским «Реалом». Конечно, эта 
игра уже не была настолько же ис-
кромётной, как неделей ранее в Ма-
дриде, но в ней хватало интересных 
событий. На быстрый мяч Родриго 
«горожане» ответили только в по-
следней 15-минутке, когда де Брюй-
не додавил защиту «сливочных». 
Второй матч подряд в еврокубке 
проваливает Эрлинг Холанд. Нор-
вежец не отметился результативны-
ми действиями в матчах 1/4 фина-
ла, а также за две игры сделал лишь 
11 точных передач. Скандинавская 
звезда была заменена до серии пе-
нальти, где героем стал украинский 
вратарь Андрей Лунин. Голкипер от-
разил удары Силвы и Ковачича, тем 
самым выведя «Реал» в полуфинал. 
Многие отметили, что украинцу по-
могли советами экс-игроки «Челси» 
Кепа и Рюдигер, которые выступали 
вместе с Ковачичем за лондонцев.

Мадридцы в шестой раз выбили 
действующего победителя турнира 
в плей-офф и обновили собствен-
ный рекорд. Интересно, что после 
требла «Сити» и полного доминиро-
вания англичан на предыдущих ста-
диях, в полуфинале ЛЧ нет ни одно-
го представителя АПЛ. В послед-
ний раз в 1/2 финала главного евро-
кубка не было ни одной английской 
команды в сезоне-2019/20, когда
чемпионом стала «Бавария».

Хосеп ГВАРДИОЛА, главный 
тренер «Манчестер Сити»: 

— Мы сделали всё возможное, бы-
ли великолепны во всех аспектах. К 
сожалению, победить мы не смогли 
— что есть, то есть. Главное в фут-
боле — это голы, и соперник немно-
го лучше нас бил пенальти. Он вышел 
в полуфинал, а мы — нет. Всё реши-
ли детали. Иногда ты побеждаешь по 
пенальти, иногда — нет.

Карло АНЧЕЛОТТИ, главный 
тренер «Реала»: 

— Мы много раз видели, как «Ре-
ал» выживает таким образом, демон-
стрируя то, чего никто не ожидал. В 
пенальти же мы были уверены в своей 
победе. Конечно, мне очень нравится, 
когда команда идёт  на такие жертвы, 
бьётся — вдобавок к проявлению ма-
стерства. Все думали, что нам конец, 
но никогда не стоит списывать «Ре-
ал» со счетов, потому что с «Реалом»
никогда не бывает покончено.

Алексей КАРПУК

Спустя неделю после первых матчей 1/4 финала Лиги чемпионов прошли ответные матчи. 

Результаты почти каждой игры получились сенсационными. Андердоги смогли дать бой фаворитам 

и забрать путёвки в следующий раунд.
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(Продолжение материала 
со 2-й стр.)

Рекорды бьются
Впервые туристскую вы-

ставку «Отдых» принима-
ет «Минск-арена», это са-
мая крупная столичная пло-
щадка. В прошлом году её 
принимал столичный Дво-
рец спорта. Мероприятие 
тогда прошло «на ура», но 
всё же площадку в этом го-
ду решили изменить на бо-
лее масштабную. Да и коли-
чество заявившихся экспо-
нентов резко возросло — их 
на выставку заявилось более 
300, это своеобразный ре-
корд. Будут участвовать все 
области страны и столица, 
а также каждый наш район 
из всех 118 и ещё 10 крупных 
городов. Причём отметят-
ся не только своим стендом, 
а и специальной культур-
ной программой, дегустаци-
ей местной кухни, собствен-
ной сувенирной продукцией. 
Экспозиции занимают тер-
риторию более 2 тыс. кв. м. 
— есть где разгуляться.

Число зарубежных участ-
ников нынче тоже рекордное 
— на нашей выставке пред-
ставлены 12 стран. Помимо 
государств СНГ участвуют 
делегации Палестины, Тур-
ции, Кубы, причём островное 
государство представлено 
не сотрудниками посольства 
Кубы в Москве, как это ино-
гда практиковалось в про-
шлые годы, а крупнейшим 
национальным туроперато-
ром. Масштабная турист-
ская выставка в Беларуси 

для зарубежных профессио-
налов стала отменно зареко-
мендовавшей себя между-
народной деловой площад-
кой. Здесь странам и регио-
нам предоставлены хорошие 
возможности презентовать 
свой туристический потен-
циал, демонстрировать соб-
ственные новинки в сфере 
туризма и вдобавок почерп-
нуть опыт у коллег и партнё-
ров. В этом году нашему «От-
дыху» вновь удалось най-
ти очень серьёзных внеш-
них партнёров, в том числе и 
второй год подряд иметь ге-
нерального партнёра, что 
также можно считать за 
серьёзное достижение.

Прежде всего дело
На выставке весьма на-

сыщенная специальная де-
ловая программа: здесь ве-
дутся переговоры, подписы-
ваются контракты, обсужда-
ются актуальные проблемы 
отрасли. Программа вклю-
чает сессии, круглые сто-
лы, презентации, воркшо-
пы. На семинарах и форумах 
обсуждаются темы трендов, 
доминирующих на отрас-
левом рынке и способству-
ющих его развитию. Также 
эксперты и спикеры разби-
рают актуальные пробле-
мы работы, демонстриру-
ют свежие лайфхаки по при-
влечению туристического 
потока. 

Тематике делового ту-
ризма посвящено сразу не-
сколько масштабных ме-
роприятий. Вчера, в день 

открытия, их тут состоялось 
сразу два, в том числе вто-
рой по счёту российско-бе-
лорусский туристический 
конгресс, в рамках которо-
го обсуждались вопросы 
туроператорской деятель-
ности в Беларуси и России. 
Участники делились опы-
том сотрудничества меж-
ду регионами обеих стран, 
прошли презентации от-
дельных туристических объ-
ектов и направлений. Инте-
рес также вызвал воркшоп 
LEISURE&TRAVEL. Участни-
ками воркшопа выступи-
ли экспоненты выставки — 
отечественные и зарубеж-
ные туроператоры, а так-
же некоторые белорусские 

турагентства. Профессио-
налы туриндустрии в итоге 
признались, что здесь они 
получили уникальную воз-
можность продуктивного 
делового общения.

Сегодня в рамках выстав-
ки состоятся международ-
ный туристический форум 
и эксперт-сессия на тему 
«Место и роль профессио-
нальных ассоциаций и меж-
дународных организаций в 
развитии делового туризма 
и конгрессно-выставочной 
деятельности». Среди спи-
керов заявлены директор 
Национального конгресс-
бюро Российской Федера-
ции Сагид Заремуков, а так-
же исполнительный дирек-
тор российского Союза вы-
ставок и ярмарок (РСВЯ), 
директор по связям с об-
щественными организаци-
ями ООО «ЭкспоФорум-Ин-
тернэшнл» Елена Ублиева. 
Следует отметить, что на 
некоторые подобные меро-
приятия деловой повестки
выставки необходима 

дополнительная регистра-
ция, одного общего входно-
го пригласительного может 
оказаться недостаточно.

Сам электронный вход-
ной билет на выставку, кста-
ти, бесплатный. Только по-
лучить его лучше всего за-
благовременно, зайдя на 
сайт выставки. Я свой би-
лет решил получить глубо-
кой ночью. В итоге убедил-
ся, что и в это время сайт 
работает беспроблемно, са-
ма процедура понятная и не 
хлопотная. 

Впрочем, в приоритете 
нынешней выставки не толь-
ко деловой туризм. Мно-
го внимания уделено созда-
нию и функционированию 
сети туристско-информа-
ционных центров. Работает 
специальная секция по мод-
ному нынче промышленно-
му туризму. Некоторые оте-
чественные производствен-
ные флагманы выставили 
здесь свои стенды, понимая, 
что это и туризм, и хорошая 
реклама предприятий, и 

«Отдых» идёт – 

масштабный самый…
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профориентация молодёжи. 
Событийному туризму в про-
грамме «Отдыха» тоже посвя-
щена отдельная секция. Ведь 
общепризнано, что наличие 
ярких культурных меропри-
ятий, оригинальных фестов 
и масштабных фестивалей 
способно оказывать суще-
ственное влияние на разви-
тие всего внутреннего туриз-
ма. Некоторые заявившиеся 
на данную секцию участни-
ки признавались, что имен-
но ради этого пункта и еха-
ли издалека, так как полезно 
обменяться опытом с наши-
ми гостями и своими колле-
гами. И заодно уточнить тот 
уровень, на котором сегодня 
находятся сами.

Филипп Гулый, предсе-
датель республиканского 
Союза туриндустрии про-
информировал, что на ны-
нешнюю выставку явилась 
практически вся элита де-
лового туриз-
ма СНГ, что для 
отечественно-
го турбизнеса 
даёт возмож-
ность поучить-
ся практике 
работы с дан-
ной категорией 
гостей. Ещё для 
прибывших пар-
тнёров заплани-
рована культур-
ная программа 
— помимо ра-
боты на выстав-
ке их ждут походы в театры 
и другие культурные объек-
ты Минска. То есть получа-
ется своеобразная провер-
ка эффективности делово-
го туризма в практическом 
исполнении. Специали-
сты из Нидерландов ведь 
подсчитали, что обычно 
деловой турист в стра-
не пребывания тра-
тит денег примерно 
в четыре раза боль-
ше обычного путе-
шественника. Се-
годня это очень 
выгодный турист. 
Правда, и запро-
сы у него будут 
соответствующие.

Вместо 11 

уже 27

Если перечис-
лять особых вип-гостей, 
которые декларировали 
своё участие в выстав-
ке, то это министр эко-
номического развития 
Российской Федера-
ции и министр туризма 
Шри-Ланки.

Российская Федерация в 
этом году представлена на 
нашей выставке как никогда 
масштабно. И это не только 
«випы». Свои возможности 
демонстрируют 27 россий-
ских регионов (в прошлом 
году было 11, рост чуть ли не 
в три раза). Факт весьма от-
радный, имея в виду, что по 
известным обстоятельствам 
в ближайшее время именно 
Российская Федерация для 
белорусских любителей пу-
тешествий за рубеж окажет-
ся наиболее доступным на-
правлением. Все иные по-
пулярные прежде варианты 
стали сложнее по логисти-
ке или дороже по цене, а то 
и содержат сразу оба этих 
обстоятельства «в одном 
флаконе». Очень интерес-
ные предложения представ-
ляют Ставропольский край, 

Дагестан, Калининградская 
область и российский Се-
вер — это Архангельская 
область. Учитывая наличие 
прямого авиационного со-

общения, данные направ-
ления даже больше, чем 
просто перспективные. 

Ну а генеральным пар-
тнёром нашей выставки, 

как и в прошлом году, вновь 
выступает Нижегород-

ская область. Что 
свидетельствует о 

потенциале и силе 
нынешних россий-
ских регионов: и в 
экономическом, и 
в непосредствен-
но туристиче-
ском плане. По-
учительным мо-
жет оказаться 

для нас и опыт 
практической 

деятельности 
нижегородцев. 

Туризм в своём ре-
гионе им пришлось разво-
рачивать чуть ли не с нуле-
вой отметки, так как до то-

го город длительное вре-
мя обладал статусом 

закрытого. И тут они 
преуспели, за два года 
увеличив поток тури-
стов с 2 млн до 4 млн. 
С учётом того, что в 
регионе проживает 

чуть больше трёх мил-
лионов человек, туристов у 
них уже больше, чем всего 
местного населения. Вот бы 

и нам такие впечатляющие 
показатели.

Рады каждому гостю
Подобные выставки всег-

да пользовались и пользуют-
ся повышенным интересом 
и у обычных граждан. Орга-
низаторы приглашают при-
ходить сюда всей семьёй и 
даже спокойно брать с со-
бой малышей — интерес-
но и комфортно будет всем. 
Предусмотрены презента-
ции, дегустации, выступле-
ния артистов, конкурсы и 
викторины с призами. Мож-
но очень даже неплохо про-
вести свои выходные и вир-
туально много где попутеше-
ствовать. А ещё на выставке 
«Отдых-2024» специалисты в 
области туризма и активно-
го отдыха способны помочь 
и словом, и делом в выборе 
места проведения своего от-
пуска. В итоге можно узнать 
обо всех вариантах отдыха, 
активностей и развлечений 
как за рубежом, так и в сво-
ей стране. Первый день ра-
боты выставки показал, что 
туркомпании и представи-
тельства очень активно и на-
глядно знакомят всех инте-
ресующихся с новыми ин-
тересными направлениями 
для поездок. Выставка акку-
мулировала все свежие, ак-
туальные предложения по 
отдыху, способные заинте-
ресовать посетителей с са-
мыми разными запросами и 
предпочтениями. Можно бы-
ло получить общую инфор-
мацию, подобрать себе ва-
риант на любой вкус и коше-
лёк: хоть круиз, хоть отдых 
в санатории, хоть поездку в 
деревню. Причём выбран-
ный вариант можно было тут 
же прямо на месте и забро-
нировать, что в итоге полу-
чается существенно дешев-
ле. Именно за подобной воз-
можностью и привыкли за-
глядывать на туристские 
выставки некоторые очень 
практичные белорусы.

Обмен мнениями с присут-
ствующими на выставке спе-
циалистами и профессио-
налами убедил, что главный 
курс в их деятельности будет 
сориентирован на внутрен-
ний туризм. Во-первых, это 
сейчас доступнее по сред-
ствам и надёжнее по логи-
стике. Во-вторых, только 
здесь сегодня можно рассчи-
тывать на рост туристическо-
го потока. В итоге на пред-
стоящий туристический се-
зон будет предложена широ-
кая линейка семейных туров, 
путешествий для детей, для 
взрослых и для молодёжи в 
разное время года по самым 
различным маршрутам. 

Выставка «Отдых-2024» 
завершает работу завтра, 
до подведения итогов ещё 
далеко. Однако уже мож-
но сказать, что её ход полу-
чился ярким и динамичным, 
он содержал целый ряд кре-
ативных идей от участников 
и организаторов. Данный 
темп будет продолжен се-
годня и завтра. Вчера свой 
туристический потенциал 
презентовали Брестская и 
Витебская области, сегодня 
можно ознакомиться с воз-
можностями Гродненской, 
Гомельской и Могилёвской 
областей, а завтра будут 
блистать Минск и столичная 
область.

Более подробно и деталь-
но с программой выставки 
«Отдых-2024» можно ознако-
миться на сайте tourexpo.by.
Предварительно зареги-
стрировать заявку на вход-
ной билет можно там же. 
Впрочем, есть возмож-
ность пройти регистрацию 
и уже непосредственно на 
«Минск-арене». График ра-
боты выставки на оставши-
еся дни: сегодня с 10.00 до 
18.00, а завтра —  с 10.00 до 
16.00.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ, 

фото Владимира ИВАНОВА
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КУБОК БЕЛАРУСИ
1/2 финала

(первые матчи)

ИСЛОЧЬ  — 1 (1)
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ  — 0 (0)
МИНСК. 17 апреля. Стадион ФК 
«Минск». 18.00. 400 зрителей.
СУДЬИ: С.В.Лобацевич (Ви-
тебск), Е.Романов (Могилёв), 
Д.Загорельский (Орша).
ИНСПЕКТОР: А.Седнёв (Могилёв).
ИСЛОЧЬ (3+1+4+2): Свирский — 
Родионов, Калачёв (к), Веретило — 
Ковель — Юдчиц, Булмага (Гома-
нов, 83), Галята (Кравченко, 62), Ку-
чинский — Шестюк (Латыхов, 53),
Ховалко (Журавлёв, 72).
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ (3+4+3): Абра-
мович — Нечаев, Залеский (к), Ле-
вицкий — Бурко, Мякиш, Лиса-
кович (Бутаревич, 60), Мартья-
нов — Василевич (Шарковский, 
60), Лаптев (Скавыш, 46), Ковалёв
(Ксенофонтов, 81).
ГОЛ: 1:0 — Шестюк (33, ассистент 
— Ховалко).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Ховалко 
(66), Булмага (78) — Ковалёв (78),
Шарковский (79).

«Ислочь» победила дей-
ствующего обладателя Куб-
ка страны, прервав безвы-
игрышную серию из пяти 
матчей. Виной тому, скорее 
всего, бесконечный лаза-
рет, что заставляет главно-
го тренера Дмитрия Кома-
ровского заниматься ла-
танием дыр. Это не «Тор-
педо-БЕЛАЗ», где глубина 
скамейки такая, что сразу и 
не увидишь. Но и у жодин-
цев есть те, кого трудно или 
невозможно заменить. Эту 
встречу пропускал капитан 
Премудров, возможно, его

хладнокровия и умения ока-
зываться в нужном месте
гостям и не хватило.

Первый тайм смотрел-
ся скучно: ударов мало, мо-
ментов — ещё меньше. Толь-
ко на 28-й минуте возникла 
реальная угроза воротам. 
Лаптев бил метров с десяти, 
но блестяще сыграл в «рам-
ке» голкипер Свирский. Эпи-
зод вдохновил «волков» на 
более активные действия, 
и спустя всего-то пять ми-
нут они забили, как окажет-
ся, единственный гол. Пе-
редача вдоль ворот от Хо-
валко нашла Шестюка... По-
сле отдыха характер матча 
не изменился, все попыт-
ки жодинцев сравнять счёт 
неизменно натыкались на 
слаженно действовавшую 
оборону соперника.

Виталий КАЗАНЦЕВ 
(«Торпедо-БЕЛАЗ»):

— По сути, это первый 
тайм в нашем противостоя-
нии, мы его проиграли. По-
здравляем соперника с по-
бедой. У нас ещё есть вто-
рой матч, к которому будем 
готовиться. Всё проанали-
зируем, сделаем выводы и 
подойдём во всеоружии.

Сергей БОРОВСКИЙ 
(«Ислочь»):

— Чисто кубковый матч, 
нервный. Никто не хотел 
уступать. Как обычно го-
ворят при двухматчевом

противостоянии: «Первый 
тайм отыграли, надо гото-
виться ко второму». Самый 
главный итог этой встре-
чи в том, что команда се-
годня была командой. Сы-
грали очень дисциплиниро-
ванно, проявили характер. 
Да, не было особой красо-
ты, но в Кубке важен резуль-
тат. И в первом тайме мы его
добились.

ДИНАМО (Минск)  — 1 (0)
НЕМАН  — 0 (0)
МИНСК. 17 апреля. Стади-
он «Динамо-Юни». 20.00. 5 237
зрителей.
СУДЬИ: В.Шимусик, А.Войтешонок 
(оба — Осиповичи), А.Бантеев
(Бобруйск).
ИНСПЕКТОР: О.Чикун (Столбцы).
ДИНАМО (4+3+3): Лапоухов — Пи-
гас, Бегунов (к), Гаврилович, Лопес 
— Быков, Селява, Демченко (Шко-
лик, 67) — Седько (Подстрелов, 74), 
Мелешин (Хващинский, 74), Адеола 
(Калинин, 82).
НЕМАН (4+4+2): Белов — Карпо-
вич, Лаврик, Космынин, Пантя (Са-
довничий, 78) — Евдокимов, Якимов 
(Савицкий, 46), Козлов (к), Алыку-
лов — Кравцов (Лисакович, 46), Гвет
(Зубович, 63).

ГОЛ: 1:0 — Седько (49, ассистент 
— Быков).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Седько (65) — 
Алыкулов (88).
УДАЛЕНИЕ: Бегунов (14).

В битве действующе-
го чемпиона и серебряно-
го призёра минчане почти 
сразу оказались в сложном 
положении. Уже на 14-й ми-
нуте Бегунов лишь с фолом 
остановил (схватил руками) 
Гвета, что было расценено 
главным арбитром Викто-
ром Шимусиком как лише-
ние явной возможности за-
бить. А учитывая, что не мог-
ли играть из-за травм опыт-
ные защитники Политевич, 
Сачивко и Швецов, ситуация 
в обороне для минчан виде-
лась едва ли не аховой. Но в 
итоге всё сложилось удач-
но. Несмотря на контроль 
мяча, гродненцы так и не 
смогли забить, хотя в матчах 
чемпионата в этом отноше-
нии проявляли свои лучшие 
качества. Раздосадован-
ный отсутствием остроты

главный тренер «Немана» 
Игорь Ковалевич усилил 
атаку Лисаковичем и Савиц-
ким. И всё равно ничего не 
вышло. Зато «Динамо» сво-
его добилось. Седько побо-
ролся за мяч, его подобрал 
Быков и тут же вернул пар-
тнёру. А тот от души пробил 
по воротам — мяч влетел в 
левый угол. В концовке го-
сти также с помощью даль-
них ударов хотели пробить 
Лапоухова, но не вышло.

Игорь КОВАЛЕВИЧ 
(«Неман»):

— Поздравляю «Динамо» 
с победой, они очень муже-
ственно играли, заслужи-
ли. У нас многое не получа-
лось, отсюда такой резуль-
тат. Может, давление с нами 
сыграло злую шутку, когда 
нужно было правильно рас-
порядиться мячом. Будем 
готовиться к следующей 
игре. Наша пара форвардов, 
Гвет и Кравцов, вы видели, 
не могли зацепиться за мяч. 
Мы упростили задачи для 
минчан. Надо было немно-
го разнообразить игру, для 
этого вышли Лисакович и 
Савицкий. 

Вадим СКРИПЧЕНКО 
(«Динамо»):

— Ребята — молодцы. Се-
годня на поле была единая 
команда. Роман Бегунов по-
сле игры взял слово. Обычно 
тренер первый говорит, но 
тут капитан команды сказал 
несколько слов ребятам. Хо-
рошие эмоции, были апло-
дисменты в адрес Романа. 
Так случилось, что сегодня 
на поле была команда. Хоро-
шая победа. Организованно 
играли в обороне, работали 
всей командой. 

Хватит ли минимума 
для максимума?

ЧЕМПИОНАТ 

БЕЛАРУСИ
5-й тур 

СМОРГОНЬ — ГОМЕЛЬ
СМОРГОНЬ. 19 апреля. Стадион 
«Юность». 19.00.

После провального старта 
«Сморгонь» пришла в себя и 
оказалась «на одном свете» 
с будущим соперником «Го-
мелем» — по четыре очка. 
Так что «зелёно-белых» ждёт 
19 апреля очень непростое
испытание.

БАТЭ — ДНЕПР
БОРИСОВ. 19 апреля. Городской 
стадион. 19.30.

Два поражения кряду при-
вели к тому, что БАТЭ ока-
зался среди команд, деля-
щих места с 7-го по 11-е в 
турнирной таблице. В это

число вхо-
дит и бу-
дущий соперник борисовчан 
«Днепр». У соперников на-
лицо проблемы в атаке — на 
двоих забито всего три мя-
ча. Скорее всего, кто сумеет
забить, тот и победит.

МИНСК — НАФТАН
МИНСК. 20 апреля. Стадион ФК 
«Минск». 14.10.

Команды так и не смогли 
хотя бы раз победить в ны-
нешнем чемпионате, поэтому 
три очка в предстоящем мат-
че для «Минска» и «Нафта-
на» важны как глоток воздуха. 
Кто его сможет сделать, тот
и будет «в шоколаде».

АРСЕНАЛ — ШАХТЁР
МИНСК. 20 апреля. Стадион 
РЦОР-БГУ. 16.00.

«Канониры» в преды-
дущем туре наконец-то

смогли победить и теперь 
хотят развить успех. Но и 
«Шахтёру» крайне важен 
успех, потому что штрафных 
очков по-прежнему очень 
много (16). 

СЛАВИЯ — ДИНАМО 
(Брест)

МОЗЫРЬ. 20 апреля. Стадион 
«Юность». 18.00.

Матч, претендующий на 
роль одного из централь-
ных в пятом туре. «Славия» 
стартовала для многих нео-
жиданно, за четыре матча не 
познав потерь. У «Динамо» 
была всего одна осечка, по-
сле чего брестчане одержа-
ли три крупные победы под-
ряд. В очном споре сойдут-
ся самые результативные 
команды чемпионата — 10 и 
12 мячей соответственно.

СЛУЦК — ИСЛОЧЬ
СЛУЦК. 21 апреля. Стадион
государственного колледжа. 
14.00.

Ситуация в областных ко-
мандах не лучшая. Ходят 
слухи, что «сахарные» уже 
как три месяца не получают 
зарплаты, но, как отметил их 

главный тренер Александр 
Гуринович, «он благодарен 
подопечным за понимание». 
«Ислочь» никак не может по-
бедить. Но, быть может, не-
давний успех в полуфинале 
Кубка страны поможет «вол-
кам» прервать неприятную 
серию.

ДИНАМО (Минск) —
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ

МИНСК. 21 апреля. Стадион
«Динамо». 16.00.

Наряду с мозырским — 
также важнейший матч. Жо-
динцы опережают конкурен-
та на очко, но получили урок 
в Кубке Беларуси. Минчане, 
напротив, находятся на волне 
вдохновения после успеха с 
«Неманом» в том же турнире.

НЕМАН — ВИТЕБСК
ГРОДНО. 21 апреля. ГОКЦОР. 

Поражение в Кубке Бе-
ларуси показало, что «Не-
ман» не так и безупречен, 
как его рисуют. Но глав-
ком Игорь Ковалевич на-
верняка найдёт способ, 
как исправить ошибки. Тем
более соперник далеко не 

самый простой — «Витебск»,
который в последнее время
усилил игру.

ТАБЛИЦА 
РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Славия ........................ 4 4 0 0 10-4 12
2. Неман ......................... 4 4 0 0 8-3 12
3. Динамо Бр .................. 4 3 1 0 12-2 10
4. Торпедо-БЕЛАЗ ........... 4 3 0 1 4-1 9
5. Динамо Мн .................. 4 2 2 0 8-2 8
6. Арсенал ...................... 4 1 2 1 3-2 5
7. Гомель ........................ 4 1 1 2 6-6 4
8. БАТЭ ........................... 4 1 1 2 2-5 4
9. Витебск ...................... 4 1 1 2 5-5 4
10. Днепр ....................... 4 1 1 2 1-4 4
11. Сморгонь ................... 4 1 1 2 5-12 4
12. Нафтан ...................... 4 0 3 1 4-5 3
13. Ислочь ...................... 4 0 2 2 2-5 2
14. Слуцк ........................ 4 0 1 3 1-5 1
15. Минск ....................... 4 0 1 3 2-7 1
16. Шахтёр ..................... 4 1 1 2 2-7 -16

БОМБАРДИРЫ: Чикида (Славия) — 
5 мячей, Адеола (Динамо Мн), Бар-
ковский, Корцов (оба — Динамо Бр) 
и Гвет (Неман) — по 3.
ГОЛ+ПАС: Чикида — 6 (5+1), Корцов 
— 5 (3+2), Гордейчук (оба — Динамо 
Бр) — 5 (2+3).
ПЕРВАЯ ЛИГА. 3-й тур. 19.04. АБФФ 
(U-17) — Торпедо-БЕЛАЗ-2 (Жодино) 
(стадион ФК «Минск», 19.15). 20.04. 
БАТЭ-2 (Борисов) — Островец (Минск, 
СОК «Олимпийский», 13.00), Бумпром 
(Гомель) — Белшина (Бобруйск) (ста-
дион СДЮШОР-8, 15.00), Слоним-2017 
— Волна (Пинск) (стадион «Юность, 
17.00), Динамо-2 (Минск) — Барано-
вичи (стадион «Динамо-Юни», 19.00). 
21.04. Орша — Нива (Долбизно) (го-
родской стадион, 13.00), Шахтёр-2 
(Солигорск) — Энергетик-БГУ (Минск) 
(ФОК «Припять», 15.00), Локомотив 
(Гомель) — Молодечно-2018 (стадион 
СДЮШОР-8, 16.00), Лида — Макслайн 
(Витебск) (стадион «Юность», 17.00).

Материалы полосы 
подготовил

Андрей ПЕТРОВ

Первые матчи 1/2 финала Кубка Беларуси по 
футболу завершились с одинаковым счётом 1:0 — 
«Ислочь» обыграла «Торпедо-БЕЛАЗ», а минское 
«Динамо» справилось с «Неманом». Но хватит ли 
этого преимущества для выхода в решающую 
стадию турнира? Узнаем 8 мая, когда состоятся 
ответные встречи.

Два центра притяжения

Ф
о

т
о

 Ф
К

 «
Д

и
н

а
м

о
»

 (
М

и
н

с
к

)

От матчей Кубка недалеко
и до чемпионата страны. 19 апреля 
состоятся первые поединки пятого 
тура, остальные традиционно 
разнесены на субботу
и воскресенье.
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Безусловно, прошедшие встре-
чи дали много пищи для размыш-
лений тренерскому штабу. Лидеры 
держали марку, старались тянуть-
ся к их уровню и вторые номера. Ку-
да увереннее в «рамке» на этот раз 
действовали голкиперы, а Юлию 
Грацкевич так и вовсе признали луч-
шим игроком второго матча в рядах
нашего коллектива. 

Стоит добавить, что в соста-
ве россиянок уверенно действо-
вала экс-игрок сборной Белару-
си Виктория Шамановская, кото-
рую, к слову, также признали луч-
шим игроком второго поединка. 
Что ж, на линейную рассчитывают 

в рядах наших восточных соседей, 
и это радует. Другое дело, будут ли 
её задействовать в официальных
встречах…

Стоит отметить, что председа-
тель Высшего Совета ФГР Сер-
гей Шишкарёв перед началом
товарищеских встреч заявил:

— Напомню, что эта гандбольная 
земля положила начало нашей вели-
кой победе в Рио-де-Жанейро. Же-
лаю командам бескомпромиссной 
борьбы и красивой игры. Всем бо-
лельщикам получить удовольствие! 
Если бы сборная России играла на 
Олимпиаде, то точно бы боролась 
за «золото». Желаю, чтобы в финале

Олимпиады 2028 года сыграли
Россия и Беларусь!

ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ
АСТРАХАНЬ. ДС «Звёздный»

16.04. Россия — Беларусь — 31:25 (18:12).
РОССИЯ: Рябцева (6/17; 35%), Казьменко 
(5/10; 50%), Верещак (2/11; 18%); Васильева, 
Никитина (3), Бабенко (2), Ильина (1), Егоро-
ва (2), Томилина (1), Сёмина (4), Шамановская 
(2), Кирдяшева (4), Шевман, Вайкум, Кожо-
карь (4), Зеленкова (2), Баева (1), Кайнарова (2),
Мурзалиева (3).
БЕЛАРУСЬ: Кунцевич (2/16; 12%), Грацкевич 
(9/25; 36%), Макаренко (0/1); Кулак (3), Савкина,

Авдошко (2), Данилевич, Ермольчик, Иванчико-
ва (1), Кишко (3), Супрунович, Вакулич (2), Си-
вуха, Сотникова (5), Рябченко (2), Мокат (5),
Петрачкова (2).
17.04. Россия — Беларусь — 38:31 (17:16).
РОССИЯ: Рябцева (3/13; 23%), Казьменко 
(3/13; 23%), Верещак (3/14; 21%); Васильева (1), 
Никитина (3), Бабенко (2), Ильина (1), Егорова 
(3), Томилина, Сёмина (1), Шамановская (3), 
Кирдяшева (4), Шавман (1), Вайкум (2), Кожо-
карь (6), Зеленкова (2), Баева (5), Кайнарова (1),
Мурзалиева (3).
БЕЛАРУСЬ: Кунцевич (3/18; 16 %) , Грацкевич 
(4/17; 23 %), Макаренко (1/10; 10 %); Кулак (2), 
Савкина (2), Авдошко (1), Данилевич (1), Ер-
мольчик, Иванчикова (2), Кишко (7), Супру-
нович, Вакулич (3), Сивуха (9), Сотникова (2),
Рябченко, Мокат (2), Петрачкова.

Тяжело 
дотянуться 
до звёзд

«Переход 22-летнего игро-
ка в хорватский клуб являет-
ся важным решением в его 
карьере», — заявил  Игорь на 
официальном сайте клуба.

— Это другая школа ганд-
бола, в которой я, безус-
ловно, многому смогу на-
учиться и улучшить свою 
игру. Возможность участво-
вать в Лиге чемпионов ста-
ла большой мотивацией для 
меня. Хочу испытать эту ат-
мосферу, так как до сих пор 
у меня не было возможно-
сти играть на таком уров-
не. Правда, язык не знаю, 
но надеюсь, что смогу очень
быстро адаптироваться.

Спортивный директор 
«Загреба» Дамир Бичанич 
выразил удовлетворение 
тем, что клубу удалось под-
писать Белявского, подчер-
кнув его универсальность 
и выдающиеся игровые
качества.

— Белявский — универ-
сальный игрок, который от-
лично играет на обеих сто-
ронах площадки. Мы осо-
бенно впечатлены его го-
левыми успехами как за 
клуб, так и за национальную
команду.

А будем ли мы там?
ИГФ недавно утвердила 

города, в которых пройдут 
матчи мужского чемпионата
мира-2025.

Топ-турнир состоится в 
трёх странах — Дании, Нор-
вегии и Хорватии. Игры бу-
дут проведены в Хернинге, 
Осло, Загребе, Вараждине 
и Порече. Первый матч топ-
турнира 14 января пройдёт 
в Хернинге. Telenor Arena в 
Осло 2 февраля примет фи-
нал и матч за третье место.

19 сборных уже квалифи-
цировались на турнир. Ещё 

11 команд-участниц будут 
определены в ходе европей-
ского плей-офф, матчи кото-
рого пройдут в мае. Путёвку 
на ЧМ-2025 получит победи-
тель чемпионата Северной 
Америки и Карибского бас-
сейна. Также будет присуж-
дён один уайлд кард. Же-
ребьёвка группового раун-
да чемпионата мира-2025
состоится в Загребе 29 мая.

Официальный сайт ИГФ 
назвал страны, в которых 
пройдут чемпионаты мира
среди мужских и жен-
ских команд в 2029 и 2031
годах.

В 2029 году мужской 
чемпионат мира примут
сразу Франция и Германия,

женский пройдёт в Испании. 
В 2031 году мужской чемпи-
онат мира пройдёт сразу в 
трёх странах — соревнования 
организуют Дания, Ислан-
дия и Норвегия. Женское ми-
ровое первенство 2031 года
состоится в Чехии и Польше. 

«Интерес к чемпиона-
ту мира в последние годы 
растёт всё больше и боль-
ше. И тот факт, что крупные 
гандбольные державы по-
прежнему заинтересованы 
в проведении чемпионата 
мира, означает, что гандбол 
развивается. Мы с нетер-
пением ждём возможности 
создать новые воспомина-
ния и увидеть лучших игро-
ков мира на этих четырёх 

чемпионатах мира. Я желаю 
всем организаторам удачи», 
— сказал президент ИГФ 
Хассан Мустафа.

Франция в четвёртый 
раз примет чемпионат ми-
ра. Для Германии это будет 
уже 9-е мировое первен-
ство и второе подряд — в 
2027-м страна примет со-
ревнование в одиночку. Да-
ния станет одним из ор-
ганизаторов в 2025-м, до 
этого датчане принимали 
первенство дважды. Нор-
вегия также является со-
организатором ЧМ-2025, 
до этого мужские сорев-
нования страна не прини-
мала. В Исландии крупный
форум пройдёт впервые c 
1995 года.

«После чемпионатов мира 
1970, 2001 и 2017 годов воз-
можность приветствовать 
это соревнование во Фран-
ции представляет собой 
ещё одну веху в развитии 
гандбола. Это объединение 
с Германией, нашим сосе-
дом, также знаменует собой 
поворотный момент в исто-
рии двух крупнейших ганд-
больных федераций. Это ил-
люстрация нашего желания 
вместе писать историю», — 
подчеркнул президент Фе-
дерации гандбола Франции 
Филипп Бана.

Испания примет женский 
чемпионат мира во второй 
раз, первый был в 2021-м. 
Независимая Чехия и Поль-
ша раньше топ-турниры не 
принимали.

 ► Прошла жеребьёвка муж-
ского и женского гандболь-
ных Олимпийских турниров. 
Впервые в истории Олим-
пийских игр сразу восемь 
стран делегируют команды
и в мужской, и в женский 
турниры.

Участие в Играх в Париже 
примут мужские и женские 
сборные Франции, Норве-
гии, Венгрии, Испании, Шве-
ции, Германии, Бразилии и 
Дании. Ранее наивысшим 
показателем были 6 стран 
с представительством в
обоих турнирах.

В группе «А» у мужчин ока-
зались Испания, Хорватия, 
Германия, Словения, Швеция 
и Япония. В группу «В» попали 
финалисты прошлого Олим-
пийского турнира Франция 
и Дания, а также Норвегия, 
Венгрия, Египет и Аргентина. 

У женщин в группу «А» 
вошли Норвегия, Германия, 
Швеция, Словения, Южная 
Корея и Дания. В группе «В» 
оказались Венгрия, Нидер-
ланды, Испания, Франция, 
Бразилия и Ангола.

Стоит отметить, что жен-
ская сборная Черногории не 
примет участия в олимпий-
ском турнире впервые за 16 
лет. А ведь в 2012-м команда 
выиграла серебряные меда-
ли. На дебютных Играх-2012 
черногорки выиграли се-
ребряные медали, в Рио-
2016 заняли 11-е место, а в
Токио-2020 стали шестыми.

Три последних олимпий-
ских турнира кроме черно-
горок не пропускали пять 
европейских сборных: Рос-
сия, Франция, Испания, 
Норвегия и Швеция.

 ► В мужском чемпионате 
Венгрии состоялась одна 
встреча. «Веспрем» Никиты 
Вайлупова одержал круп-
ную домашнюю победу над 
«Балатонфюредом» — 33:20 
(14:12). На счету правого 
крайнего сборной Беларуси 
5 голов.

Турнирное положение команд:
1. Веспрем — 46 очков (23 матча). 2. 
Пик — 40 (22). 3. Татабанья — 28 (22). 
4. Ференцварош — 27 (22). 5. Чурго 
— 22 (21). 6. Дьёндьёш — 22 (22). 7. 
Будакалаш — 21 (22). 8. Дабаш — 21 
(22). 9. Балатонфюред — 19 (22). 10. 
Комло — 16 (22). 11. НЕКА — 14 (21). 
12. ПЛЕР — 12 (21). 13. Эгер — 12 (21). 
14. Фехер-Веспрем — 4 (21).

 ► Во Франции за две не-
дели были проданы 10 ты-
сяч билетов на прощальный 
матч Николы Карабатича на 
клубном уровне.

Встреча «ПСЖ» — «Экс» 
с танет для легендарно-
го француза последней 
на клубном уровне. Она
состоится 31 мая.

Материалы полосы 
подготовил Ян БОГИРОВ

Женская сборная Беларуси по гандболу провела два 

товарищеских матча с национальной дружиной России

в Астрахани. Увы, оба поединка завершились поражениями 

нашей команды (25:31 и 31:38).

В добрый путь!
Разыгрывающий минского СКА Игорь Белявский подписал долгосрочный 

контракт с «Загребом». Соглашение рассчитано на четыре года.
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Игорь Игорь 

БЕЛЯВСКИЙБЕЛЯВСКИЙ
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«Минчанка» держит 
оборону

В Краснодаре стартовал турнир за 
9 — 14-е места в российской женской 
Суперлиге. В нём принимают уча-
стие «Енисей», «Заречье-Одинцово», 
«Спарта», «Минчанка», «Атом-Курск» 
и хозяева площадки — «Динамо». Ко-
манды будут играть по круговой си-
стеме, по итогам турнира определят-
ся две слабейшие. Коллектив, заняв-
ший 14-е место, покинет Суперлигу. 
А 13-я сыграет переходные матчи со 
второй командой высшей лиги «А». В 
итоговой таблице будут учтены ре-
зультаты всех игр, в том числе и на 
предварительном этапе. 

По итогам сезона «Минчанка» за-
няла предпоследнее 13-е место с 
пятью победами и 15 очками в акти-
ве. Белорусский коллектив прове-
дёт пять ярких матчей за высшее ме-
сто в лиге. Согласно регламенту, все 
команды, не попавшие в зону плей-
офф, отправились в мини-турнир за 
9 — 14-е места сезона. 

Первым соперником минчанок 
стал красноярский «Енисей», кото-
рый завершил «регулярку» на 10-й 
строчке, обыграв «Минчанку» в обе-
их предыдущих встречах. В этот раз 
белоруски были настроены серьёз-
но, однако забрать победу всё равно 
не удалось — 2:3 (25:19, 18:25, 25:22, 
23:25, 8:15). 

Наши девушки показали достой-
ную борьбу, выиграв первый сет — 
25:19. Второй игровой отрезок по-
допечные Ольги Пальчевской нача-
ли также активно, однако соперни-
цы быстро перехватили инициативу 
и довели дело до победы — 25:18. 
Третья партия вновь осталась за бе-
лорусским клубом — 25:22. Нерв-
ным выдался четвёртый сет: коман-
ды шли вровень, но в концовке подо-
печным Ольги Пальчевской немного 
не хватило — 23:25. Соперницы пе-
ревели матч на тай-брейк, где и до-
казали своё преимущество — 15:8. 
Это шестое поражение кряду мин-
ских волейболисток в нынешнем 
сезоне. Девушки записали на свой 
счёт лишь одно очко и сохранили 
предпоследнее место. 

Ольга ПАЛЬЧЕВСКАЯ, главный 
тренер команды «Минчанка»:

— Не хватило веры и концентра-
ции. Пятая партия — это лотерея. 
Здесь нужно каждый мяч держать под 
контролем. Постоянно держать в го-
лове, что сейчас нужно сделать. Но в 
целом, я считаю, тут вопрос был не в 
пятой партии. Мы предыдущую про-
валили на стыках, на простых мя-
чах, где-то не сработали, не разобра-
лись на приёме. Вот такие мелкие ве-
щи потом сказываются. «Енисей» хо-
рошо справляется с приёмом, у них 
есть хорошие крайние игроки. По-
этому нужно было где-то рисковать,

стараться работать на подаче. Это го-
ворит о том, что не хватило, возмож-
но, уверенности взять на себя ответ-
ственность, чтобы решить пятую пар-
тию. Тут нужно проявлять бойцовские 
качества до конца. Мы приехали сю-
да не для того, чтобы просто играть. 
Наша задача — подняться выше, как
минимум на 12-е место. 

Анастасия ЛОПАТО, связующая 
команды «Минчанка»:

— На каждого соперника мы на-
страиваемся как на выигрыш, инди-
видуально, независимо от того, что 
происходит до игры либо после. На-
строй был исключительно на коман-
ду «Енисей». Мы знали, что будет тя-
жело, но тренерский штаб подвёл 
нас к хорошей физической форме,

они понимали, что нам предстоит. 
Поэтому работа была проделана 
соответствующая, чтобы мы были
готовы. 

16.04. Енисей (Красноярск) — Минчанка 
(Минск) — 3:2, Заречье (Одинцово) — Спарта 
(Нижний Новгород) — 2:3, Динамо (Краснодар) 
— Атом (Курск) — 3:0.

Отдыхать некогда, поэтому сра-
зу на следующий же день «Минчан-
ка» сразилась с подмосковным клу-
бом «Заречье-Одинцово» и прерва-
ла серию из шести поражений — 3:1 
(25:22, 24:26, 25:16, 25:12). На пред-
варительном этапе «Минчанка» обы-
грала соперниц дважды. До игры 
зареченки опережали белорусок на 
пять очков, а наши девушки выгля-
дели на площадке куда увереннее 
оппоненток. 

В первой партии белорусский кол-
лектив отставал на шесть очков, од-
нако сумел перевесить чашу весов 
в свою сторону — 25:22. Во втором 
отрезке подопечные Ольги Паль-
чевской упустили преимущество и 
проиграли в напряжённой концов-
ке — 24:26. Больше таких ошибок 
чемпионки Беларуси не допускали 

и разгромили подмосковный клуб в 
следующих двух партиях — 25:16 и 
25:12. По итогам встречи «Минчан-
ка» записала в свой актив три очка, 
сократив, тем самым, отставание 
от нижегородской «Спарты», кото-
рая и стала следующим соперником
белорусских волейболисток. 

Самым результативным игроком в 
стане победителя стала Джейда Ак-
таш, которая принесла команде 19 
очков и совершила два эйса. 

Константин СИДЕНКО, главный 
тренер команды «Заречье-
Одинцово»:

— К сожалению, второй матч прои-
грали. Во второй партии поборолись, 
третью и четвертую отдали. Не можем 
реализовать контратаку. Вроде бы 

есть взаимодействие, блок, защита, 
но добить ничего не можем. Поэтому 
это наш минус на сегодняшний день. 

17.04. Минчанка (Беларусь) — Заречье (Один-
цово) — 3:1, Атом (Курск) — Спарта (Нижний 
Новгород) – 3:1, Динамо (Краснодар) — Енисей 
(Красноярск) – 3:0.
Положение команд: Динамо (Краснодар) 
— 38 очков (28 матчей), Енисей — 31 очко (28 
матчей), Заречье — 21 (28), Спарта — 19 (28),
Минчанка — 19 (28), Атом (Курск) — 7 (28).

Расписание оставшихся игр с 
участием белорусского коллектива
выглядит следующим образом:

20.04. 14.00. «Минчанка» — «Атом-Курск»; 
21.04. 18.00. «Минчанка» — «Динамо»
(Краснодар).

Были близки к успеху
В Анапе стартовал первый круг 

финального этапа Молодёжной лиги 
России среди женских команд, где 
нашу страну представляет дубли-
рующий состав «Минчанки». По ито-
гам регулярного сезона «Минчан-
ка-2» расположилась на четвёртом 
месте среди 14 коллективов. Все-
го путёвки в решающий турнир по-
лучили шесть команд: «Локомотив-
СШОР по ИВС», «Динамо-РЦСП»,

«Заречье-Одинцово-2», «Динамо-
Ак Барс-УОР», «Минчанка-2» и «Ди-
намо-Метар-2». Коллективы прове-
дут двухкруговой турнир, в котором 
сыграют друг с другом. Для победы 
необходимо набрать наибольшее 
количество очков. Результаты ре-
гулярного чемпионата при этом не 
учитываются. 

Первый матч стартового круга по-
допечные Василия Курдюка завер-
шили поражением от калининград-
ского «Локомотива-СШОР», который 
на предварительном этапе финиши-
ровал третьим, — 0:3 (19:25, 23:25, 
15:25). Как в первой, так и во второй 
партии команды шли вровень, однако 
каждый раз в концовке сильнее ока-
зывались соперницы — 25:19 и 25:23. 
В третьем сете оппонентки и вовсе 
отобрали преимущество — 25:15. 

Во второй встрече «Минчанка-2» 
потерпела второе поражение на фи-
нальном этапе, на этот раз от под-
московного «Заречья-Одинцово-2» 
— 1:3 (21:25, 25:21, 22:25, 23:25). 
Первую партию довели до победы 
соперницы — 25:21. Но в следую-
щем сете сильнее оказались наши 
девушки с таким же счётом — 25:21. 
Этот успех белорусские волейбо-
листки продлить не сумели. Следу-
ющие партии выдались наиболее 
напряжёнными, где концовки оста-
лись за зареченками — 25:22 и 25:23. 

Второй круг финального эта-
па будет принимать Казань с 6 по 
12 мая. В сезоне-2020/21 «Минчан-
ка-2» завоёвывала «золото» чемпи-
оната, а годом ранее становилась
серебряным призёром. 

Положение команд: «Локомотив-СШОР 
по ИВС» (Калининградская область) – 6 оч-
ков (2 игры), «Динамо-РЦСП» (Краснодар) – 6 
(2), «Заречье-Одинцово-2» (Московская об-
ласть) – 4 (2), «Динамо-Ак Барс-УОР» (Казань) 
– 2 (2), «Минчанка-2» (Минск) – 0 (2), «Динамо-
Метар-2» 0 (2). 

РАСПИСАНИЕ
ОСТАВШИХСЯ ИГР

20.04. 14.00. «Динамо-Ак Барс-УОР» —
«Минчанка-2». 21.04. 14.00. «Динамо-РЦСП» 
— «Минчанка-2»

Анонс матчей
Уже в эту субботу в Гомеле ре-

шится судьба путёвки в чемпионат 
Беларуси по волейболу. Минский 
«Строитель» одержал уверенную 
победу над гомельской «Энергией» 
в четвёртой встрече полуфинальной 
серии и сравнял счёт — 2:2. 

20 апреля. 18.00.

«Энергия» (Гомель) — «Строитель» (Минск) 

«МАПИД» стартует во втором круге 
финального этапа за 5 — 10-е места 
на домашней площадке.

20 апреля. 16.00.

«МАПИД» (Минск) — «Марко-ВГТУ» (Витебск).

 Валерия ФИЛИПКОВА

мяч над сеткой

В самом разгаре финальный тур чемпионата России среди женских команд, 

где нашу страну представляет чемпион Беларуси — столичная «Минчанка». 

Девушки завершили предварительный этап на предпоследнем 13-м месте

и начали борьбу в турнире за 9 — 14-е места. Параллельно в Анапе проходит 

финальный этап Молодёжной лиги России, где принимают участие 

дублирующие составы команд женской российской Суперлиги. 
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Виктор МАКАРЕНКО:

Профессиональный боец 
смешанных единоборств ро-
дом из славного города Свет-
логорска. Что весьма нети-
пично для спортсмена бое-
вых искусств, Виктор имеет 
три высших образования. На 
боевом поприще он уже бо-
лее 10 лет. И, пожалуй, бла-
годаря своим верным прин-
ципам, складу ума и интел-
лекту спортсмен остаётся 
непобедимым на професси-
ональной арене. Рекорд фай-
тера 11-0. В профессиональ-
ном рейтинге «нолик» остаёт-
ся неизменным, и победная 
серия соотечественника про-
должается. Харизматичный 
«Серебрянский мексиканец» 
(именно под таким никней-
мом проводит свои бои ММА 
Макаренко) поистине явля-
ется любимчиком не только 
местной публики.

— В чём кроется успех 
вашей победной серии?

— Дисциплина, тяжёлый 
труд и везение — универ-
сальная формула, считаю, 
для любого спортсмена. С 
этими тремя компонентами 
ты будешь обречён на успех.

— Какой линии поведе-
ния вы придерживаетесь, 
когда выходите на бой, на 
face-to-facе?

— Приближение боя ме-
няет тебя. В каждый вре-
менной промежуток ты бу-
дешь разным человеком. 
Чем ближе дата, тем больше 
ты настроен и сосредото-
чен. Я отношусь к боям, как 
к работе. У меня нет черес-
чур эмоционального прояв-
ления, злости в «клетке». На 
высоком уровне злиться уже 
не вариант. Бывают победы 
и поражения, но главное — 
выполнить всё качественно. 

— Сколько времени тре-
буется профессиональ-
ному бойцу между боя-
ми? Много ли финансовых 
средств уходит на подго-
товку к поединкам? 

— За 2023 год я провёл 4 
боя. По меркам лёгкого веса 
это очень много. Хороший 
расклад, когда у тебя 2-3 боя 
в год. И это изумительно для 
ребят, которые гоняют ма-
лое количество килограм-
мов, или для тяжей, которые 
вообще не гоняют вес. Мне 
приходится гонять большое 
количество — 20-23 кило-
грамма стабильно. А делать 
вес чаще, чем раз в полгода, 
вредно. Я посчитал, что за 
прошлый год я согнал сум-
марно свой боевой вес — 
70 кг. Благо у меня есть лич-
ный диетолог, по совмести-
тельству мама. Потому что 
я не представляю, как бы я 
ещё готовил, считал кало-
рии. Я просто маму научил 
и со временем у неё уже ру-
ка набита. Финансы уходят 
немалые, но есть поддерж-
ка команды, друзей, семьи, 
поэтому можно двигаться. 
В любом случае организ-
му нужно восстанавливать-
ся — «весогонки» не прохо-
дят бесследно. Гормональ-
ный фон, щитовидная желе-
за, анализы — за всем этим 
нужно наблюдать и постоян-
но контролировать. Рваться 
в бой часто всё-таки вредно.

— Какая дальше у вас 
цель, ведь уже многого
добились, о чём ранее 
мечтали?

— Я всегда хотел попасть 
в топовую мировую лигу АСА 
и сделал это — в апреле 2023 
года подписал контракт. Цель 
на данный момент — быть в 

топ-10 бойцов лёгкого веса. 
Для этого нужно побить со-
перника из топ-10. На самом 
деле, у меня вариантов мно-
го, где биться. Многие две-
ри открылись — менедже-
ры пишут по поводу подписа-
ния контрактов в других ли-
гах, UFC в том числе. Но это 
всё беспочвенно и не имеет 
смысла — у меня контракт с 
АСА на 6 боёв. Я могу, в прин-
ципе, выкупить свой контракт 
— это стоит примерно 35 ты-
сяч долларов. А смысл? Отра-
ботаю — будет видно. Мож-
но же бои так провести, что 
UFC будешь не интересен. 
А вообще, сколько уже мож-
но драться? Хочется немно-
го отойти, но пока не получа-
ется. Я завязываю уже с 6-го 
боя: «Вот сейчас этот бой, и 
всё!», но тщетно. Надо урвать 
своё, пока есть здоровье, и 
уходить.

— Чем планируете зани-
маться после профессио-
нального спорта? Есть ли 
почва, кроме бойцовской 
среды?

— Когда занимаешься 
профессионально спортом 
и появляется известность 
— появляются знакомства с 
людьми из различных сфер. 
У меня есть близкие друзья, 
которые успешны в тех или 
иных сферах, которые пред-
лагали мне сотрудничество 
и работу. Пока я в спорте — 
я не распыляюсь, не ищу за-
пасных аэродромов, но, в 
принципе, держу ухо востро. 
Когда закончится история с 
боями, я уверен, что не про-
паду. Я не глупый человек 
и как профессиональный 
спортсмен умею трудить-
ся, есть самодисциплина и 
трудолюбие.

— В лиге есть денежный 
бонус в 50 тысяч долла-
ров за бой вечера. Вы счи-
таете, что заслуживаете
его?

— Нет, конечно. Я уже так 
не считаю. По мнению мно-
гих людей и моему субъек-
тивному, я уже «пролетел» 
пару раз. На самом деле, 
всё правильно, и юридиче-
ски этот бонус не прописан в 
контракте. Если тебе его не 
дали — ты не имеешь пра-
ва жаловаться. Тем не ме-
нее хотелось бы получить 
денежный бонус, как и лю-
бому другому бойцу. Я ис-
пытал крутые эмоции после 
боя с бразильцем, когда от-
крыто заявил в октагоне, что 
заслуживаю этот бонус. В 
инстаграме у себя тоже пи-
сал о несправедливости. 
После чего в приватном об-
щении с матчмейкером ли-
ги, мягко говоря, меня по-
ставили на место, объяснив, 
что я не могу требовать то, 
что они не обязаны давать. 
По сути, он прав. И сейчас я 

понимаю, что это было лиш-
ним. Как мне сказали, «твоё 
от тебя не уйдёт». Буду 
стараться.

— У вас победная серия, 
и, наверное, многие бойцы 
хотят с вами подраться?

— Чувствую себя Конором 
Макгрегором — мне все бро-
сают вызов. (Смеётся.) За 
последний год получил три: 
от чеченца, киргиза и кабар-
динца. Значит, я интересен. 
Все вызовы всегда прини-
маю. А дальше лига решает. 
Сам никого не вызываю. Для 
меня вызов должен на чём-
то основываться, должно 
быть что-то личное. Мне без 
разницы, это работа.

— Считаете себя не сте-
реотипным спортсме-
ном? Ведь далеко не 
каждый атлет имеет три 
высших образования.

— Большинство людей 
не понимает, что бойцов-
ский интеллект и склад ума 
в клетке весьма важен. Они 
видят только вишенку на 
торте: два злых бойца вы-
ходят в клетку, начинают 
драться, потом возвраща-
ются в залы бить мешки. На 
самом деле, это всё боль-
шая наука: под каждого со-
перника ведётся опреде-
лённая подготовка, тактика. 
И, если у тебя нет бойцов-
ского интеллекта, возника-
ет вопрос твоего спортив-
ного долголетия и бойцов-
ской карьеры. Выйти по-
махать кулаками, устроить 
зрелище и пресловутое шоу 
для зрителя, зарабатывая 
на этом деньги, — много ума 
для этого не надо. Но это не 
моя история. Допустим, 3-е 
высшее образование я по-
лучал в Академии управле-
ния при Президенте. Я был 
самым младшим в группе, а 
остальным было далеко за 
40 и все имеют уже управ-
ленческую должность. Ког-
да одногруппники узнава-
ли, что я спортсмен и дерусь 
в клетке, их удивление было 
видно сразу. Однако после 
долгой коммуникации, со-
вместной учёбы, зачётов и 
экзаменов для многих я уже 
становился Виктором Алек-
сандровичем. Я учился и во 

многом действительно ста-
рался разобраться, по-
нять, прежде чем дать ответ 
преподавателю. 

— Помимо спорта чем 
занимаетесь ещё?

— Раньше я много чем за-
нимался, так как не знал, на-
сколько далеко зайду в спор-
те. А последние три года у 
меня сугубо спорт, потому 
что вышел на определённый 
уровень и нужно соответ-
ствовать. Это сборы, подго-
товка, двухразовые трени-
ровки в день, где на личную 
жизнь не особо много вре-
мени остаётся. И тем не ме-
нее у меня есть зал в Сере-
брянке, где я занимаюсь ад-
министрированием. Также 
я посещаю ребят в детском 
реабилитационном центре. 
В 2021 году в этом центре 
одна девочка написала же-
лание «хочу познакомиться 
с настоящим бойцом» и по-
весила листик на ёлку. Вос-
питатели это заметили, на-
чали искать в интернете что-
то бойцовское, нашли наш 
клуб «Академия ММА», по-
звонили, рассказали эту 
историю. Как раз близился 
Новый год, мы приехали и 
раздали деткам подарки. И 
с тех пор мы дружим — ста-
раемся раз в 2 месяца ста-
бильно приезжать в гости. 
С собой берём перчатки, 
лапы, конфеты и проводим 
время вместе, детям очень 
приятно. Меня это перед бо-
ями очень настраивает. На-
пример, ребёнок с ДЦП под-
ходит и говорит: «Виктор, я 
сейчас поправлюсь, приду 
на тренировку и буду таким, 
как вы». Ты смотришь на это-
го ребёнка и понимаешь, что 
все эти «весогонки», трав-
мы — просто чушь, а он ве-
рит в себя и улыбается. Я не 
самый сентиментальный че-
ловек, но трудно это всё пе-
реживать. Их целеустрем-
лённости стоит позавидо-
вать, никто из них не уныва-
ет. Они очень одарённые и 
интересные дети. Со многи-
ми я на связи, родители мне 
периодически пишут, поэ-
тому надо быть достойным,  
хорошим примером.

Виктория ШАХНО

Непобеждённый белорусский боец Виктор Макаренко 

оформил 11-ю победу и остался не знающим поражений!

приближение приближение 
боя меняет тебябоя меняет тебя
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Прошло уже свыше двух 
лет после того её триумфа, 
но юная спортсменка по-
прежнему является для со-
перников «Опасной Викой». 
Виктория и сегодня действу-
ющая чемпионка мира и Ев-
ропы по шашкам. На днях она 
в третий раз подтвердила ти-
тул чемпионки Беларуси по 
«стоклеточным» шашкам.

Мы поговорили с юной 
спортсменкой о сложном 
выборе, который ей прихо-
диться постоянно делать, и 
эмоциях во время игры.

— Виктория, а вы
помните свои эмоции, 
когда впервые стали
чемпионкой Беларуси?

— Побеждать всегда при-
ятно. Но запоминается имен-
но то, что происходит впер-
вые. Конечно, тогда эмоции 
имели более яркие краски. 

Сейчас уже к победам от-
ношусь более спокойно. Ду-
маю не о данном моменте,
а смотрю на перспективу.

— Тяжело ли было под-
твердить титул чемпионки?

— Особых затруднений  у 
меня это не вызвало. Конеч-
но, по разным обстоятель-
ствам в этом году не играли 
многие взрослые спортсме-
ны. Но у нас на очень хоро-
шем уровне играет и мо-
лодёжь. Конкуренция была
достойная. 

— Какая-нибудь партия 
вам запомнилась, где вы 
смогли себя очень ярко 
проявить?

— Большинство пар-
тий мне понравилось, как 
я сыграла. Запоминаются
всегда почему-то плохие 
ходы. В конце допустила

несколько ошибок и два раза 
упустила победу, не выигра-
ла с лишней шашкой. Они и 
запомнились. Но я умею по-
сле неудачи собраться и на 
должном уровне продол-
жить турнир. У нас особо 
нет времени расстраивать-
ся. Одни соревнования за-
канчиваются — начинаются 
вторые.

— Виктория, вы успеш-
но играете и в шашки-64, 
и в «стоклеточные». А ка-
кие вам всё-таки нравятся 
больше?

— Шашки-64 мне бли-
же, в них более точная игра. 
Эти два вида шашек отлича-
ются не только количеством 
клеточек на доске и шашек 
в исходном положении, но 
и правилами игры. Напри-
мер, есть несходство в ша-
шечной нотации, некоторых

правилах боя и признании 
окончаний ничейными. Сей-
час мы не можем участвовать 
в международных соревно-
ваниях по «стоклеточным» 
шашкам, хотя чемпионат Бе-
ларуси  был отборочным на 
турнир в Уфе, организован-
ный Шанхайской организа-
цией сотрудничества. А вот в 
турнирах по шашкам-64 мо-
жем, поэтому сейчас боль-
ше часов при подготовке от-
водится именно на этот вид 
шашек. Уже завтра мы по-
летим в Турцию на моло-
дёжный чемпионат Евро-
пы по шашкам-64, который 
будет проходить с 19 по 28
апреля.

— Как велась подготовка 
к  этим соревнованиям?

— Сначала решала ком-
бинации и позиции, затем 
— тренировочные партии. 

Также теории приходилось 
уделять внимание. То есть 
подготовка такая же, как и к 
другим соревнованиям.

— Вы сейчас ещё и сту-
дентка факультета меж-
дународных отношений. 
Почему выбрано имен-
но «международное пра-
во»? И как получается всё
совмещать?

 — Совмещать очень труд-
но. Нужно всё время пра-
вильно расставлять приори-
теты. Мне кажется, сегод-
ня хорошие специалисты в 
этой отрасли очень востре-
бованы. Но шашки были и 
остаются в моей жизни.

— Жизненные навыки, 
приобретённые в процессе 
игры в шашки, помогают в 
учёбе?

— Благодаря шашкам я 
стала усидчивой, вниматель-
ной, стрессоустойчивой, об-
ладаю хорошей реакцией и 
умею запоминать большие 
объёмы информации.

— На ваш взгляд,
достаточно ли сегодня 
делается в Беларуси для 
популяризации шашек 
как вида спорта?

— Да, федерация ша-
шек и её председатель В и-
талий Анисько старают-
ся идти в ногу со временем 
и молодёжью. Мы делим-
ся информацией о шаш-
ках через социальные се-
ти, Инстаграм и стараем-
ся оперативно подавать 
информацию в телеграм-
канале РЦОПа. Насколько 
я знаю, также ведётся ак-
тивная работа по архивным
документам.

Екатерина СНЕГИНА

В Штутгарте в эти дни 

проходит крупный турнир, 

победительница которого, 

кроме призовых, получит

в придачу автомобиль 

«Порше».

В основной сетке поначалу были 
две белорусские теннисистки, но 
если Арина Соболенко туда попа-
ла заранее, то Александре Сасно-
вич пришлось пройти сито отбора. 
С этим она справилась успешно, но 
первый круг оказался для неё и по-
следним. Отметим, что белоруска 

вернулась на корт после переры-
ва в месяц. Противостояла ей аме-
риканка Сачия Викери, у которой, к 
слову, она выиграла семь лет назад. 
Первую партию Саснович, мож-
но сказать, отдала сама. Она вела 
(3:2), но уступила инициативу, с тру-
дом добилась тай-брейка, который 
с треском и проиграла. В концовке 
второго теннисистки устроили ат-
тракцион невиданной щедрости, 
исправно уступая свои подачи. Бе-
лоруска могла бы зацепить партию, 
американка ей такие возможности 
предоставляла, но, увы (6:7, 5:7).

Соболенко же сражалась со 
своей подругой Паулой Бадосой.

Примечательно, что и месяца не 
прошло с момента их прошлой 
встречи в Майами, в которой Ари-
на была сильнее. Теперь вот тенни-
систок ждало свидание на немец-
кой земле. Интересный по сюжету 
и драматургии матч, к сожалению, 
закончился по инициативе Бадосы 
при счёте 3:3 в третьем сете. Она 
получила травму. К слову, пробле-
мы начались ещё на финише вто-
рой партии, когда на табло было 5:4 
в пользу испанки. Она попросила 
медицинский тайм-аут, после че-
го доигрывала с перевязанным бе-
дром, периодически прихрамывая. 
В конце концов она была вынужде-
на сняться, покинув корт и плача на 
плече Арины. Так, как могла, уте-
шала подругу, но горечь обиды бы-
ла заметна. До этого в первом сете

белоруска догоняла, но всё пришло 
к тай-брейку, в котором Бадоса упу-
стила два сетбола, за что и поплати-
лась. В следующем отрезке испан-
ка инициативы не упускала (7:6, 4:6, 
3:3, по отказу). 

«Мой первый сет был на отлич-
ном уровне, — призналась белору-
ска. — Но во втором Бадоса про-
сто была невероятна. Третий сет... У 
меня очень сильная связь с Паулой, 
и я просто не могла играть. Очень 
счастлива, что смогла сломить её 
сопротивление, сделав счёт 3-2, но 
я не рада выиграть этот матч таким 
образом. Это тяжело...» 

В следующем круге белоруска сы-
грает с лучшей из пары Вондрушова 
(Чехия)/Потапова (Россия).

Андрей ПЕТРОВ

Мотокросс под ливнем
Проверкой на прочность стал 

для мотогонщиков Беларуси и Рос-
сии 1-й этап открытого чемпиона-
та и первенства Республики Бела-
русь, посвящённый памяти Героя 
Советского Союза К. С. Заслоно-
ва. Он прошёл на трассе карьера
р. Кутеинка в Орше (Витебщина). 

Ливень, сопровождавший спорт-
сменов два соревновательных дня, 
превратил большую часть гоноч-
ной трассы в сплошное глиняное 
месиво. Чтобы добраться до фини-
ша, спортсменам пришлось про-
явить всё своё мастерство, навы-
ки и упорство. Градус борьбы за-
шкаливал — соревновались лучшие

мотокроссёры двух дружественных 
стран. В первый день — гонщики в 
классах 50 куб. см, 65 куб. см, «EMX 
250» и «Национал». Во второй — в 
классах 85 куб. см, «EMX 125», Open 
и «Мотоцикл с коляской».

Спортсмены преодолевали слож-
ные трамплины на скоростной 
трассе с крутыми виражами, рез-
кие подъёмы и спуски — на рыхлой 
песчаной и суглинистой кроссовой 
трассах. 

Сегодня Орша признана центром 
технических видов спорта не слу-
чайно. Как рассказала начальника 
отдела спорта и туризма Оршан-
ского райисполкома Снежана Брюз-
гина, здесь на протяжении полуве-
ка проходят отборочные, респуб-
ликанские и международные сорев-
нования по авто- и мотогонкам, кар-
тингу, моделизму. На Оршанщине 
воспитана целая плеяда именитых 
спортсменов, чемпионов мира, Ев-
ропы, страны.

Общее руководство организа-
цией соревнований осуществля-
ли ДОСААФ и ОО «Белорусская ас-
социация мотоциклетных видов
спорта».

Ивьевские чемпионы
На стадионе Ивьевской сред-

ней школы внимание многих лю-
бителей здорового образа жиз-
ни привлекла спортивная акция 

для активных горожан «10000 ша-
гов». Участвовать в состязаниях ре-
шили 250 человек: представите-
ли учебных, медицинских, культур-
ных и других учреждений районно-
го центра. К акции присоединился и 
председатель райисполкома Игорь
Генец.

Основная цель акции «10000 ша-
гов» — популяризация здорово-
го образа жизни среди населения 
Ивьевского района, а именно ходь-
бы — наиболее естественного и до-
ступного вида физической активно-
сти, идеального для поддержания 
здоровья и физической формы. Са-
мое ценное у человека — это жизнь, 
а самое ценное в жизни — это
здоровье.

Первым к финишу пришёл пред-
седатель Ивьевского райисполко-
ма Игорь Генец, вторым — волонтёр 
Ивьевской районной организации 
Белорусского общества Красного 
Креста Александр Гецевич. Закрыл 
тройку лидеров начальник штаба 
Ивьевского РОВД майор милиции 
Виталий Ясюлевич.

И ван ВИШНЕВСКИЙ

17-летняя Виктория Николаева приобрела 

большую славу, когда в Грузии стала 

абсолютной чемпионкой мира по шашкам. 

Причём сразу в трёх категориях: классической, 

быстрой и мгновенной. 

Выбор Выбор 
в пользу в пользу 
шашекшашек

Подруга не доиграла
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Промах центрового
Центровой и лидер «Фи-

ладельфии Сиксерс» Джо-
эл Эмбиид принял участие 
в матче плей-ин Нацио-
нальной баскетбольной ас-
социации (НБА) с «Майами 
Хит», в котором его команда 
одержала победу со счётом 
105:104.

В концовке второй чет-
верти Эмбиид после пере-
дачи от партнёра по коман-
де оказался близко к кольцу 
соперника и попытался на-
брать очки без особого со-
противления тяжёлого фор-
варда «Майами» Кевина
Лава, однако баскетболист 
промахнулся.

Джоэл, в свою очередь, 
провёл на площадке в об-
щей сложности 38 минут, 
набрав суммарно 23 очка 
(6 из 17 с игры, где 2 из 4 — 
трёхочковые), 15 подборов, 
пять результативных пере-
дач и один перехват. Пока-
затель «плюс-минус» цен-
трового по итогам встречи 
составил «-2».

А вот тяжёлый форвард 
и один из лидеров «Нью-
Орлеан Пеликанс» Зайон 
Уильямсон пропустит как 
минимум две недели из-за 
травмы задней поверхно-
сти левого бедра. Об этом 
сообщает североамерикан-
ский журналист и инсайдер 
The Athletic Шэмс Чарания в 
своих социальных сетях.

Напомним, Уильямсон 
получил травму во время 
минувшего матча плей-ин 
с «Лос-Анджелес Лейкерс» 
(106:110). Зайон совершил 
проход в трёхсекундную

зону соперника, набрал два 
очка, а после неудачно при-
землился. Как только игру 
остановили из-за тайм-
аута, Зайон незамедлитель-
но удалился в раздевалку. 
На счету форварда было 40 
набранных очков.

23-летний баскетболист в 
той игре провёл на площад-
ке в общей сложности 36 
минут, набрав суммарно 40 
очков (17 из 27 с игры, шесть 
из девяти — штрафные), 
сделав 11 подборов, пять 
результативных передач, 
один перехват и один блок-
шот. Показатель «плюс-
минус» форварда по итогам 
встречи составил «+3».

Помощь хореографа
12-летняя российская 

фигуристка Елена Костыле-
ва сообщила, что чемпионка 
Европы 2020 года в женском 
одиночном катании Алёна 
Косторная, ныне выступаю-
щая в парном катании вме-
сте со своим партнёром Ге-
оргием Куницей, ставит ей 
короткую программу.

«Всем привет! Время уже 
23.40, я на постановке про-
граммы с Алёной Костор-
ной. Короткой программы», 
— сообщила Костылева в 
своих социальных сетях.

Отметим, что в середи-
не марта Костылева пере-
шла в академию двукратно-
го олимпийского чемпиона, 
трёхкратного чемпиона ми-
ра Евгения Плющенко. По-
сле этого Елена выиграла 
первенство России старше-
го возраста, поднявшись на 
первое место после девятого 
в короткой программе.

Ранее, в сентябре 2023 
года, Косторная стала хо-
реографом в академии Ев-
гения Плющенко. Алёна за-
нимается данной работой 
в свободное от своего тре-
нировочного процесса и
соревнований время.

Главные факторы
Бывший лидер рейтин-

га лучших бойцов UFC (вне 
зависимости от весовых

категорий) нигериец Кама-
ру Усман указал на несколь-
ко факторов, которые по-
влияли на исход боя между 
американцами Джастином 
Гэтжи и Максом Холлоуэ-
ем. Бой завершился побе-
дой Холлоуэя нокаутом 
за секунду до окончания
поединка.

«Нельзя отрицать тот 
факт, что Джастину сломали 
нос. Это сыграло огромную 
роль в дальнейшем, потому 
что он не мог нормально ды-
шать. Вдобавок ко всему на-
до учесть, что ему были на-
несены два тычка в глаза. 
Имею в виду, что это были 
совершенно открытые тыч-
ки. Не думаю, что Макс де-
лал это злонамеренно, од-
нако они были нанесены. В 
совокупности эти факто-
ры повлияли на исход боя», 
— приводит слова Камару 
портал MMAJunkie.

Известный американский 
боец UFC Бо Никал расска-
зал о своих планах на бли-
жайший год. «Я готов вер-
нуться в июле или августе. 
В бою с Коди Брандейджем 
он не нанёс особого уро-
на, кроме нескольких уда-
ров из клинча, но это ско-
рее раздражало, чем при-
чиняло урон. Итак, во втор-
ник я снова приступил к 
тренировкам, а в эти вы-
ходные буду участвовать в 
подготовке некоторых ре-
бят к Олимпийским играм. 
Но в остальном мой фокус
состоит на возвращении
в октагон.

Моя цель — как мож-
но скорее подняться в рей-
тинге. Чтобы завоевать по-
яс, достаточно победить 
двух или трёх топовых бой-
цов. Если я буду драться с 
рейтинговым соперником, 
то вполне возможно, что 
через шесть месяцев мне
назначат бой за титул.

В этом году у меня есть 
желание сразиться ещё с 
одним или двумя крепки-
ми нерейтинговыми сопер-
никами. Затем, возможно, в 
начале следующего года, я 
начну проводить бои с топо-
выми бойцами. Тогда, воз-
можно, в 2025 году я смогу 
побороться за чемпионство. 
Вот как я вижу развитие со-
бытий», — приводит слова 
Никала портал Yardbarker.

Трагедия на дороге
Автобус с юными хоккеи-

стами перевернулся в Улья-
новской области, постра-
дали трое детей, сообщает 
российская пресса.

Сообщается, что автобус 
ехал в Пензу из Казани, съе-
хал с дороги и упал в кювет 
в районе посёлка Сурское в 
Ульяновской области. В са-
лоне находились 29 чело-
век, в том числе — 16 игро-
ков детской хоккейной ко-
манды. Сообщается, что в 
аварии пострадали пяте-
ро человек, трое из которых 
— дети. В причинах аварии 
разбираются полицейские.

Ранее президент ФХР 
Владислав Третьяк выска-
зался о популяризации дет-
ско-юношеского хоккея в 
преддверии турнира на Ку-
бок Третьяка-2024, который 
стартует матчами в Екате-
ринбурге с 21 по 27 апреля. 
Участие в турнире примут 
дети и юноши 2010, 2012 и 
2014 годов рождения.

В законном браке
Бронзовый призёр чем-

пионата Европы 2017 года 
биатлонистка Наталья Гер-
булова и сервисмен Михаил 
Дуркин стали супругами.

Фотографии с церемонии 
бракосочетания были опу-
бликованы в совместном 
телеграм-канале биатло-
нисток, который ведут Гер-
булова, Анастасия Гореева, 
Алина Кудисова и Екатерина 
Носкова.

«Звезда моя в надёж-
ных руках. Встречайте На-
талью Дуркину», — написа-
но в сообщении, к которо-
му прикреплены фотогра-
фии 28-летней Гербуловой
с мужем.

Ранее Гербулова стала 
бронзовым призёром жен-
ского спринта в рамках фи-
нального этапа Кубка Со-
дружества по биатлону в 
Мурманске. Спортсменка не 
допустила ни одной ошибки 
во время стрельбы и отста-
ла от победительницы Ан-
ны Солы на 13,2 секунды. 
Кубок Содружества прохо-
дил в Мурманске с 12 по 14 
апреля.

Материалы полосы 
подготовил

Георгий ПОСПЕЛОВ

международный спорт

Японский рекордЯпонский рекорд
В это трудно поверить, но рекордсмен раньше никогда не занимался 

спортом. Кента Адати из Японии попал в Книгу рекордов Гиннесса, 

установив рекорд по количеству подтягиваний за сутки. За 24 часа ему 

удалось подтянуться 8940 раз. Предыдущий рекордсмен Гэри Ллойд

из Австралии смог выполнить 8640 подтягиваний.

Удивительно, но Адати уже не впервые 
показывает результат, достойный Книги 
рекордов Гиннесса. Так, два года назад он 
смог подтянуться 651 раз без передыш-
ки. По словам мужчины, спорт в его жиз-
ни появился из-за работы. 17 лет назад он 
устроился в береговую охрану и должен 
был пройти спортивный тест. Тогда Ада-
ти не смог подтянуться нужное количество 
раз и принялся развивать этот навык.

Готовиться к фиксации рекорда мужчи-
на начал ещё два года назад — первое вре-
мя он выполнял по 100 — 200 подтягиваний 
каждые два дня. Постепенно Адати увеличи-
вал продолжительность выполнения упраж-
нения и за две недели до финальной попыт-
ки выполнил 5000 подтягиваний за 9 часов 
32 минуты. В процессе он вывихнул пред-
плечье, из-за чего во время установления 
рекорда испытывал сильную боль.

Фиаско 
чемпиона

Чемпион мира 2010 года

по снукеру австралиец

Нил Робертсон сенсационно

не смог пройти квалификацию 

чемпионата мира-2024.

В финале квалификационного турнира, 
который проходит в Шеффилде, Австра-
лийский гром проиграл Джейми Джонсу 
(41-й номер мирового рейтинга) со счётом 
9:10.

Напомним, Робертсон был вынужден 
играть в квалификации ЧМ, так как в дан-
ный момент занимает 24-е место в ми-
ровом рейтинге. Согласно регламенту

соревнований, все игроки, не входящие в 
топ-16 рейтинга, должны бороться за 16 
путёвок в Крусибл.

Нельзя не отметить, что Робертсон не 
выступит на чемпионате мира впервые за 
20 лет.

Действующим чемпионом мира является
Люка Бресель из Бельгии. В финале 2023
года он обыграл Марка Селби.
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спортивные анекдоты
Будь я футбольным комментатором, я бы весь матч 

сидел молча и в конце лишь сказал бы: 
«Такая вот игра!».

Я за спортивный образ жизни, 
поэтому между лестницей и эскалатором 
всегда выбираю лестницу. Только если не вверх, 
конечно. Я же не к Олимпиаде готовлюсь.

Хоккеистам гораздо легче, чем 
фигуристам: они хотя бы могут на 
клюшки опираться.

В последние месяцы хо-
дило много слухов, что 
Алонсо может перейти в од-
ну из топ-команд. Кто-то ви-
дел ветерана в качестве за-
мены Льюису Хэмилтону в 
«Мерседес». Кто-то предпо-
лагал, что Фернандо придёт 
на чьё-либо место в «Ред 
Булл». Однако возможность 
сотрудничества с «серебря-
ными стрелами» оказалась 
для испанца не такой уж 
прельщающей. По сути, он 
сам от неё отказался. «В по-
следних гонках «Мерседес» 
оказывался позади «Астон 
Мартин». Этот вариант мне 
не кажется притягатель-
ным», — признался Алонсо.

По поводу своих перспек-
тив в «Ред Булл» 42-летний 
пилот заявил, что в веро-
ятность ухода Макса Фер-
стаппена из австрийской 
команды он не верит. А ва-
риант того, что Алонсо за-
ймёт место Серхио Переса 
не понравился Ферстаппе-
ну. «Мне всё равно, кто бу-
дет моим напарником. Я 
всегда уверен в себе и 
считаю, что всё зави-
сит от меня самого. Но 
если вы спросите меня, 
то было бы странно подпи-
сать 42-летнего гонщика 
в «Ред Булл», ведь коман-
да самостоятельно растит 
молодых пилотов. Подпи-
сание Переса и так было 
отходом от этой тен-
денции. Я мог бы по-
ладить с Фернандо, 
дело не в этом. Но 
я смотрю на пер-
спективу», — зая-
вил Ферстаппен. 
Кстати, нема-
ло людей посчи-
тали, что такие 
слова Макса го-
ворят о его опа-
сениях, как бы 
Алонсо не по-
лучил в распо-
ряжение болид 
«Ред Булл».

Испанский ве-
теран принял ре-
шение остаться в 
«Астон Мартин». 

«В пелотоне нет ни одной ко-
манды, которая имела бы та-
кие амбициозные планы, как 
у нас. С прошлого лета мы 
работаем на нашей новой, 
ультрасовременной базе. У 
нас идёт активный процесс 
обновления машины, чего 
почти не было в прошлом го-
ду. Это всё хорошие знаки и 
важный шаг на пути к тому, 
чтобы стать топ-командой!» 
— отмечал Алонсо ещё до 
продления контракта.

Подпись под новым со-
глашением была поставле-
на в минувший четверг. «В 
последние несколько меся-
цев многое было сказано и 
написано о моём будущем в 
«Формуле-1», но я рад объ-
явить, что остаюсь с «Астон 
Мартин». В начале года я 
сказал, что сначала опре-
делюсь, хочу ли продолжать 
участвовать в гонках, и толь-
ко потом приму решение. 

За 15 месяцев 
мы уже мно-

гого достиг-
ли, завоевав 

несколько 
запомина-

ющихся 
подиу-

мов. Это 
только 

нача-
ло 

проекта. Горжусь тем, что 
являюсь его частью. Я в луч-
шей физической форме и 
всё ещё голоден. Планирую 
отдать все силы, пока мы бу-
дем продолжать наш путь 
к тому, чтобы стать коман-
дой, которая победит в чем-
пионате мира! Я буду вы-
ступать так долго, как смо-
гу, но сказать, в каком году 
решу уйти, сейчас не могу. 
Но это точно не произойдёт в 
2026-м», — заявил Фернандо.

Руководитель «Астон 
Мартин» Майк Крак объяс-
нил, почему не боится ри-
ска подписывать многолет-
ний контракт с возрастным 
гонщиком. «За последние 
18 месяцев мы построи-
ли прочные рабочие отно-
шения и разделяем реши-
мость добиться успеха в на-
шем проекте. Алонсо че-
стен с нами: когда он решил, 
что хочет продолжить вы-
ступать в «Ф-1», то первым 
делом поговорил со мной. 
Это показывает, что он ве-
рит в нас, а мы верим в не-
го. Он жаждет успеха, пило-
тирует машину лучше, чем 
когда-либо. Испанец нахо-
дится в потрясающей фор-
ме, он полностью посвяща-
ет себя тому, чтобы сделать 
«Астон Мартин» конкуренто-
способной командой», —  
заверил Крак.

В истории «Формулы-1» 
было много куда более воз-
растных пилотов, показы-
вающих высочайший уро-

вень. Однако почти все 
истории о славных побе-
дах ветеранов связаны с 
XX веком. В новое вре-
мя лишь один гонщик 
взбирался на подиум, 
будучи в более солид-
ном возрасте, неже-
ли сейчас Фернандо. 
В 2012-м Михаэль Шу-
махер занял третье 
место на Гран-при Ев-
ропы, проходившем 

в Валенсии. Интерес-
ный факт — Алонсо стал 

победителем той гонки.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Возраст Возраст 
не помехане помеха

Главный ветеран «Формулы-1» Фернандо Алонсо ещё не скоро завершит 

свой путь в королевских автогонках. На прошлой неделе испанец продлил 

контракт с «Астон Мартин». Новое соглашение пилота с командой будет 

действовать до конца 2026 года. К тому времени двукратному 

чемпиону мира исполнится 45 лет.
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